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Quando mi chiedono se l’Italia 
diventerà mai una nazione 
ciclabile al pari di altre realtà 
europee, rispondo sempre in 
modo positivo e entusiasta: 
basta crederci! E se lo credi 
possibile qualsiasi difficoltà è 
superabile. 
Mi rendo conto che può 
sembrare un atteggiamento un 
po’ infantile, come quello dei 
bambini che credono a Babbo 
Natale.

Ma Babbo Natale esiste: quando 
arriva anche un piccolo dono 
che tu hai tanto desiderato poco 
importa che lo abbia portato il 
grande vecchio con la slitta dal 
Polo Nord o mamma e papà; 
la gioia è grande comunque 
e magari ti dà la carica per 
continuare a sognare qualcosa 
di nuovo.

Ecco, con la campagna 30 e 
Lode,   abbiamo voluto dare 
spazio ai sogni dei bambini, 
che hanno voglia di giocare per 
strada e di andare a scuola in 
bicicletta e questo è possibile 
solo se torniamo a vivere le aree 
urbane come luoghi d’incontro e 
non di transito. Abbiamo voluto 
dare ai bambini la possibilità di 
chiedere direttamente a chi può 
esaudire il loro desiderio di città 

più accoglienti. Abbiamo dato 
spazio alle parole di adolescenti 
come Fabio G. che conclude 
la sua lettera dicendo “I miei 
genitori mi hanno detto che tu 
puoi fare qualcosa, allora fallo!”.

Presidente Renzi, non deludiamo 
i nostri bambini: sapere che il 
loro impegno di scrivere a Lei 
può aver portato a una piccola 
conquista che va a beneficio 
di tutti, dà nuova fiducia a tutti 
quelli che come noi credono 
che “un altro mondo è possibile”.
30 km all’ora non è un limite: è 
la possibilità di tornare a vivere 
le strade delle nostre città per 
incontrarci e far crescere il senso 
di comunità e il sentimento di 
condivisione del bene pubblico. 
In tanti ci credono. E Lei?

Giulietta Pagliaccio
Presidente FIAB ONLUS
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.1.
30 km/h significa maggiore 

sicurezza perché una minore 
velocità significa meno 

incidenti stradali.

Mediamente lo spazio di frenata 
per un’auto che procede a 50 
km/h è di 30 metri. Lo spazio di 
frenata per un’auto che procede a 
30 km/h è di soli 15 metri. 
Per rendersi conto di quanto 
questa differenza sia effettiva, 
basta andare a Torino nel 
quartiere Mirafiori Nord: qui la 
realizzazione di una zona 30 ha 
ridotto l’incidentalità del 74% 
e ha provocato zero incidenti 
gravi invece della media di 15 
all’anno del periodo precedente 
l’introduzione del limite di 30 
km/h.

.2. 
30 km/h significa maggiore 

sicurezza perché una minore 
velocità comporta impatti 

meno violenti.

Un impatto tra un’auto e un 
pedone a 50 km/h equivale a 
una caduta da 9 metri di altezza, 
come dal 3° piano di un palazzo, 
con una probabilità di morte pari 
al 55%. 
Un impatto a 30 km/h equivale, 
invece, a una caduta da 3,6 metri 

di altezza che può essere fatale 
“solamente” nel 5% dei casi.

.3. 
30 km/h significa maggiore 

visuale sulla strada

“Non l’ho visto” è il commento 
che più spesso gli automobilisti 
coinvolti in incidenti stradali 
pronunciano. 
Non si tratta di una scusa o di 
una ricerca di un’attenuante, 
ma è davvero così perché la 
velocità tende a restringere il 
campo visivo: ridurre la velocità 
significa rendere gli automobilisti 
maggiormente reattivi ai piccoli 
inconvenienti che avvengono 
nelle vicinanze del veicolo.

.4. 
30 km/h significa  

meno rumore.

L’introduzione del limite di 30 
km/h in diverse aree della città 
di Amburgo ha comportato 
una diminuzione del rumore, 
con picchi anche di 7 dbA; la 
diminuzione del rumore nelle 
zone 30 dipende sia dalla 
riduzione di volume (esclusione 
del traffico di transito) sia dalla 
guida calma (diminuzione del 
limite di velocità).



.5. 
30 km/h significa  
meno inquinanti. 

Il cambio dello stile di guida, prima 
fatto di rapide accelerazioni e 
brusche frenate, sostituito poi da 
una guida più calma, con minori 
picchi di velocità ma più fluida, ha 
effetti benefici sia sull’ambiente 
che sul traffico. Le rilevazioni 
effettuate ad Amburgo hanno 
dimostrato che la velocità ridotta 
(meno frenate e accelerazioni) 
riduce l’inquinamento dell’aria:  
-30% di ossidi di azoto
-20% di monossido di carbonio, 
-10% di idrocarburi.
 
A beneficiarne sono anche le 
tasche degli automobilisti poiché 
anche i consumi di carburante 
sono diminuiti del 12%.

.6.
A 30 km/h, la capacità  

delle strade è superiore.

Velocità elevate richiedono 
distanze di sicurezza maggiori, 
non solo longitudinali, ma 
anche latitudinali. Diminuendo 
la velocità, il bisogno di spazio 
è minore: per esempio, due 
mezzi pesanti che si incrociano 
a una velocità di 50 Km/h hanno 
bisogno di una carreggiata di 6,25 

metri. A 40 Km/h è sufficiente 
una carreggiata di 5,50 metri.

.7.
A 30 km/h aumentano  

i parcheggi, gli spazi pedonali  
e il verde.

Poiché una minore velocità 
richiede spazi minori, lo spazio 
rimanente può essere utilizzato 
per creare parcheggi, spazi per 
chi si sposta a piedi oppure 
piantare alberi.

.8.
30 km/h è una soluzione  

a minimo costo.

Modificare la segnaletica stradale 
ha un costo minimo, soprattutto 
se pensiamo a quanto costerebbe 
mettere in sicurezza gli altri 
utenti della strada attraverso 
interventi infrastrutturali come 
la costruzione di marciapiedi e 
piste ciclabili separate. 

Oltre a questo c’è un vantaggio 
economico: si stima che nel 
solo quartiere Mirafiori di Torino, 
l’introduzione del limite di 30 
km/h faccia risparmiare ogni 
anno 965 mila euro in spese 
mediche grazie alla riduzione 
dell’incidentalità.
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.9.
30 km/h significa maggiori 

introiti per il commercio locale.

La riduzione della velocità fa 
aumentare la sicurezza in strada 
e questo aumenta il numero di 
persone che si muovo a piedi e 
ciclisti. Come dimostrano diversi 
casi in giro per il mondo, pedoni 
e ciclisti spedono più denaro 
degli automobilisti nei negozi di 
prossimità (fino al 15% in più), a 
tutto vantaggio delle economie 
locali.

.10. 
30 km/h significa città  
più piacevoli da vivere.

Non si tratta di un giudizio 
arbitrario o ideologico, ma 
il risultato di un sondaggio 
realizzato a Mirafiori Nord dopo 
la creazione della zona 30: 
i giudizi negativi sul quartiere 
sono passati dal 17% al 9%.
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.1.
Inserire il limite di velocità 
a 30 km/h in tutte le strade 

è da pazzi.

Probabilmente sì e infatti 
qello che chiediamo non è 
l’inserimento del limite di 30 km/h 
in TUTTE le strade, ma in tutte le 
aree urbane, lasciando la libertà 
quindi al sindaco di ciascuna città 
di decidere quali strade siano da 
tenere a 30 km/h e quali no.

.2. 
Il limite di 30 Km/h 

è inutile poiché nessuno 
lo rispetterebbe.

Il cartello di 30 km/h è un 
primo segnale che, indirizzato 
al guidatore, avverte del 
comportamento corretto da 
adottare. Coloro che rispettano il 
limite tendono necessariamente 
a influenzare anche coloro 
che viaggiano dietro di loro. 
L’esperienza in Italia e all’estero 
dimostra che con il passare del 
tempo, l’abitudine a schiacciare 
sull’acceleratore tende a 
scomparire, soprattutto in 
quelle strade in cui si effettuano 
interventi di moderazione del 
traffico.

.3. 
Il limite di 30 km/h è solo 

un altro modo per i comuni  
di “fare cassa”.

“Non l’ho visto” è il commento 
che più spesso gli automobilisti 
coinvolti in incidenti stradali 
pronunciano. 
Non si tratta di una scusa o di 
una ricerca di un’attenuante, 
ma è davvero così perché la 
velocità tende a restringere il 
campo visivo: ridurre la velocità 
significa rendere gli automobilisti 
maggiormente reattivi ai piccoli 
inconvenienti che avvengono 
nelle vicinanze del veicolo.

.4. 
Il limite di 30 Km/h aumenta 

ulteriormente i tempi 
di percorrenza.

Un po’ sì, ma il ritardo è molto 
minore rispetto a quello 
che generalmente si crede. 
L’esperienza mostra che per 
percorrere 500 metri all’interno 
di una zona 30 si impiegano solo 
5.10 secondi di più rispetto allo 
stesso percorso con il limite di 
50 km/h. Per perdere un minuto 
di tempo, occorre percorrere 
almeno 6 km. In ogni caso, 
non dimentichiamoci che nelle 
nostre città la velocità media è 



di 15 km/h, 8 km/h nelle ore di 
punta (fonte: Confcommercio 
2012).

.5.
Introdurre il limite di 30 

km/h ha un costo elevato, 
basti pensare alla necessità 
di modificare la segnaletica 

stradale.

L’incidentalità stradale in Italia 
costa, solamente in termini 
economici, 30 miliardi di euro 
ogni anno. Sicuri di voler parlare 
di costi economici?

.6.
Le continue frenate 

e accelerazioni aumentano 
il carico ambientale e il rumore.

Non è vero. Le esperienze fatte 
finora dimostrano il contrario: 
nelle zone 30 le velocità massime 
sono nettamente minori. 

Il traffico è complessivamente 
più lento e regolare, con meno 
colpi di gas, rallentamenti e 
tempi di attesa: questo riduce 
sia il consumo di carburante che 
l’emissione di sostanze nocive.

.7.
La “velocità 30” dà agli utenti 

della strada un falso senso 
di sicurezza

Non è vero. 
Il traffico stradale rimane 
comunque una fonte di pericolo: 
molto difficile che qualcuno sia 
indotto a fare meno attenzione. 
In ogni caso, tutte le persone 
coinvolte in eventuali situazioni 
di pericolo hanno il vantaggio 
del minor spazio d’arresto 
necessario per frenare e nel 
caso di collisione, a 30 Km/h le 
conseguenze sono decisamente 
meno gravi che non a 50 km/h.

.8.
La velocità 30 sposta 

semplicemente il traffico 
nei quartieri confinanti ed 
è quindi solo un intervento 

“scaricabarile”.

Solo in pochi casi l’introduzione 
del limite di 30 Km/h ha ridotto il 
traffico nel quartiere. 

È soprattutto diminuito il traffico 
parassitario dei pendolari, che 
cercavano di evitare qualche 
ingorgo. Si deve cercare di 
introdurre le zone 30 in modo 
estensivo
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.9.
I bambini che abitano in zone 

con traffico moderato non 
riescono più ad adattarsi alle 
strade normali e quindi sono 

in pericolo.

Non è vero. I bambini devono 
comunque fare attenzione al 
traffico e imparare ad essere 
prudenti.

La grande differenza è che, 
guidando piano, i conducenti 
possono prestare più attenzione 
ai bambini. Inoltre, uno spazio 
vitale adatto ai bambini ne 
favorisce lo sviluppo sociale e 
psicomotorio.

.10.
I trasporti pubblici non sono 
compatibili con le zone 30.

Se questo fosse vero, in molte 
città del centro Europa (Londra, 
Parigi, Berlino) sarebbero 
sprovviste di autobus e tram. 

Anche per quanto riguarda i 
tempi di percorrenza dei mezzi 
pubblici, quello che influisce 
maggiormente sui tempi di 
percorrenza sono soprattutto 
il numero delle fermate, i nodi 
stradali e il tracciato della linea.



 

 

 
	  
   

“Siamo fieri di avere preso parte e contribuito a questa lodevole iniziativa 
per far si che il parlamento approvi al più presto la riduzione dei limiti di 
velocità da 50 a 30 km/h. Questo potrebbe segnare, soprattutto nelle 
strade strette dei centri o dei borghi, un passo importante per il benessere 
dei cittadini favorendo uno stile di vita più sano, rispettoso verso l’ambiente 
e verso chi vi abita, soprattutto per i più piccoli che utilizzano la bici o 
vorrebbero utilizzarla nei loro spostamenti. A conferma di quanto detto, 
siamo felici del grande seguito avuto dalla campagna 30 e Lode promossa 
da FIAB. 
Chi usa la bici come mezzo di trasporto soprattutto nelle grandi città è 
quotidianamente soggetto ad un alto rischio, che si ridurrebbe 
drasticamente  al diminuire della velocità delle autovetture, 
La Lombardo Bike è sensibile a questi temi, e da oltre 20 anni si fa 
promotrice di progetti sulla mobilità sostenibile, con le bici elettriche e su 
argomenti di utilità sociale. 
Le strade sono un bene comune… e tutti, nel rispetto dell’altro del mezzo 
che utilizza per spostarsi e delle regole, ne devono poter usufruire.” 

 
 
 
 

 
Distinti saluti 

Emilio Lombardo 
Amministratore Delegato 

Cicli Lombardo S.P.A 
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Gianmaria P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché...sono diventato grande e mi 
piacerebbe andare in bicicletta dai nonni o dai miei amici per giocare 
con loro.
Ma la mamma non mi lascia andare perché le strade sono pericolose 
ci vorrebbero tante piste per far andare le biciclette senza pericolo. 
Anche a scuola ci dicono che fa bene andare in bicicletta ma andarci 
solo in cortile è noioso.
tu puoi fare qualcosa perché ne facciano tante e tutti possiamo di-
vertirci e correre con le biciclette?
sono sicuro che ci pensi anche tu ciao..
gennaio 2016

Luisa Sofia C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché mi piace l’aria aperta e mi pia-
cerebbe imparare ad andare in bici per stare insieme ai miei amici. Mi 
piacerebbe, inoltre, andare al parco e farmi qualche giro in tranquillità.

Martina M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… Mi piace fare passeggiate 
lunghi con la bici. Abito in una piccola paese e nonché molta strada 
per andare in bici ?.. Sarebbe bello avere posti dove andare con amici.

Daniele B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….vivo in un borgo in mezzo 
alla natura e mare e vorrei che mio papà mi portasse in bici la chiedo 
a lei visto che mio papa non lavora e non si può permettere di com-
prarmela grazie
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Luca P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…. è il mezzo più simpatico 
per muovermi e così andrei a trovare i miei amichetti che abitano vi-
cino e nella piazzetta potremmo fare delle belle pedalate, ma per ar-
rivarci ci vorrebbe una pista ciclabile che non c’è perciò signor Renzi 
aiutami tu.

Eva Maria S. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché mi diverto molto a pedalare 
e soprattutto incontrare i miei amici al parco per giocare e fare qual-
che giro in bicicletta insieme.

Benedetta S. @matteorenzi #30elode

Ciao Renzi, come stai? 
Ti ho visto in Tv che andavi in bici dando il buon esempio a chi, an-
che inutilmente, usa l’auto. Io vorrei andare in bici perché apprezzo 
la natura e l’aria pulita.
Ogni giorno vediamo velocemente dal finestrino dell’auto cose che 
non apprezziamo. In bici invece si procede più lentamente, ci si può 
sostare senza intralciare il traffico e quindi ammirare le bellezze dei 
posti che visitiamo. Spero che presto ognuno avrà la sua bici senza 
necessità di prendere l’auto.

Paolo G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché a casa mi scoccio, io sono 
un bambino che ama stare all’aria aperta e fare le gare. 
Adesso ho una bici piccola e il mio papà me la fa usare solo in villetta 
e per strada la porta lui a piedi perchè è pericoloso. Le macchine 
corrono sempre e non è bello, dovrebbero andare tutte piano dentro 
il paese e sarebbe più facile uscire in bici se avessimo la pista ciclabile 
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solo per noi. Fanne una in ogni città così le macchine non inquinano 
più e non vedo più cosi le persone con le mascherine. 
Grazie Presidente

Paola M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché al telegiornale si sente sem-
pre dire che c’è troppo smog e invece le bici non inquinano, e tutti 
sorridono in bici. 
Non si sta chiusi dentro una macchina cosi. Vedo sempre i papà sulle 
bici con i figli nella villetta e corrono e si divertono, mi fa pensare 
che si è felici quando si va in bici solo che per le strade non è facile 
andare in bici per via delle macchine. Io da grande voglio andare in 
bici con la mia mamma a scuola, aiutaci a crescere in bici per favore

Giulio M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… vorrei combattere la mia 
pigrizia, diventare più indipendente, socializzare con i miei compagni 
e riuscire a mantenermi in forma.
E anche perchè abbiamo un bellissimo lungomare.

Caterina P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…. mi piace tanto guardarmi 
attorno mentre pedalo veloce con i miei genitori: la natura è piena 
di cose da scoprire!
Peccato ci siano così poche piste ciclabili, speriamo che tu che sei 
così bravo e sempre presente ci pensi a breve!

Tanti baci
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Matteo B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... farò risparmiare allo stato 
molti soldi !!! si si, hai letto proprio bene! Ho una lieve forma di gi-
nocchio valgo e devo rafforzare i miei muscoli. Il medico mi ha con-
sigliato di andare in bicicletta: mi puoi aiutare a crescere più sano?
Grazie. Un caro saluto
Matteo B.

Giuseppe F. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… tra qualche giorno sarà il 
mio compleanno e quindi ora sono diventato un po’ più grande e 
quindi sarebbe un bel regalo per me poter andare in bici.
Certo, qui nella mia città non è facile per un bimbo della mia età 
trovare un luogo adatto dove poter andare in bici senza che la mia 
mamma si preoccupi. Ogni tanto mi parta nei giardinetti…. ma io 
vorrei una pista ciclabile pulita e soprattutto esclusivamente dedicata 
ai bambini… così potrei fare nuove amicizie!!!!! sarebbe per me un 
bel regalo di compleanno…. solo Lei può far si che si realizzi.

Andrea @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, 
mi chiamo Andrea e ho 6 anni.
Vado a scuola tutti i giorni in bicicletta insieme alla mia mamma,anche 
in inverno,nonostante c’è traffico e manca sia la pista ciclabile,sia il 
marciapiede.
Per arrivare a scuola bisogna fare una salita,e anche se ho lo zaino sul-
le spalle ce la faccio,perché sono forte e mi piace tantissimo pedalare!
Poi dalla mia scuola si vede un panorama bellissimo: il monte rosa!!!
Sono l’unico che arriva in bicicletta e ne vado fiero!
Sarebbe perfetto se le strade fossero più sicure per noi ciclisti! 
Ciao!
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Gianmaria P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché...sono diventato grande e mi 
piacerebbe andare in bicicletta dai nonni odai miei amici per giocare 
con loro.
Ma la mamma non mi lascia andare perché le strade sono pericolose 
ci vorrebbero tante piste per far andare le biciclette senza pericolo. 
Anche a scuola ci dicono che fa bene andare in bicicletta ma andarci 
solo in cortile è noioso.
tu puoi fare qualcosa perchè ne facciano tante e tutti possiamo di-
vertirci e correre con le biciclette?
sono sicuro che ci pensi anche tu ciao...

Alessio G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…amo guardare le nuvole, il 
sole muoversi, amo guardare le strade e le persone vivere, amo pe-
dalare sognando di pedalare sulla luna.

 
Asia R. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché per i bimbi è importante 
perché è la prima cosa che impariamo a fare per prendere sicurezza, 
infatti in bici non ci sono mamma e papà, dobbiamo pedalare da soli 
e vuol dire che è come nella vita, mamma e papà ti guardano ma devi 
farcela tu. Aiutaci a poter stare in bici nelle strade senza il traffico e le 
corse delle macchine.

Giuliano L. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….è una mia passione e quan-
do ci vado mi sento come andare sulla motocicletta.
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Achille M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché stare all’aperto è molto im-
portante alla mia età, perché se sto dentro casa poi voglio giocare 
con il tablet e non mi fa socializzare con gli altri bimbi. In bici però 
non si può stare tranquilli perché ci sono troppe macchine che cor-
rono per strada, ma se invece facessi le piste ciclabili con tanti dossi 
per la strada, le macchine sarebbero costrette ad andare piano e noi 
stiamo più tranquilli e in bici si può andare in un sacco di posti invece 
di prendere sempre l’auto per ogni cosa. Aiutaci tu.

Chiara E. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….siccome ti vedo in molti 
telegiornali sempre sorridente,impegnato e disponibile con tutti vor-
rei chiederti anche io un mio sogno per poter andare in bicicletta e 
seguire il mio papà che come te è sempre di fretta perchè penso che 
tu hai tante idee brillanti per l’Italia e te ne chiedo una per me sola 
grazie

Susanna D. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….
è bello e salutare, ci vado insieme ai miei amici e ai genitori, certe 
volte andiamo a Villa Pamphili o sulla pista ciclabile che va da Valle 
Aurelia a Santa Maria della Pietà, e facciamo pure dei pic nic tutti 
insieme.

Gemma S. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…. è come volare sulle ali 
della libertà. Mia mamma lavora in Comune e mi spiega sempre che 
l’obiettivo dell’ufficio Ambiente è quello di potenziare i punti dove 
affittare le bici che così aiutano le persone ad usarle con frequenza, 
soprattutto nei punti della metropolitana. Altro obiettivo fondamen-
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tale è quello di costruire molte piste ciclabili che rendano più sicuro 
il percorso in bici e meno incidenti, anche se non è facile. Sono for-
tunata perché la mia città è attenta a potenziare le infrastrutture per 
poter andare in bici. La mia città ha partecipato a molte competizioni 
europee per promuovere l’uso della bici. Il mio sogno futuro sarebbe 
quello di poter andare per il Mondo e portare una bici per la Pace e 
pedalare tutti insieme verso la libertà di movimento e senza tanto 
smog. Come pedalare in immensi campi verdi di papaveri rossi e poi 
fare picnic insieme a tutti i ragazzi del Mondo.

Aurora L. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….rende i bambini come me, 
felici di pedalare in giro per i vari luoghi che possiamo esplorare. 
Peccato che oggi e un po’ pericoloso, perché in giro si vedono più 
macchine che persone e questo non rende tranquilli i nostri geni-
tori. Spero che aumenti la cultura e la sensibilità verso il desiderio 
dei bambini di andare in giro con più norme di sicurezza che solo i 
grandi possono risolvere.

Luigi E. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….Ho visto la tv, e voglio par-
tecipare anche io a risolvere il problema inquinamento.

Mariya Z. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, mi piacerebbe tantissimo andare a scuola in bicicletta 
perché è un mezzo di trasporto molto comodo, conveniente ed eco-
logico, infatti può essere una valida contromisura all’inquinamento, 
siccome viaggiandoci si evita l’emissione dei gas ozono lesivi e i gas 
serra. Con la bici, inoltre, potrò godermi pienamente il paesaggio del 
mio bellissimo paese e stare un po’ in contatto con la natura prima 
di cominciare una nuova giornata, facendo dell’esercizio fisico per 
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mantenermi sempre in forma.
Mi piace molto stare all’aperto, quindi, ovviamente, la userei anche 
nel tempo libero, sarebbe bellissimo fare ogni giorno dei giri nel par-
co respirando dell’aria fresca e osservando uccellini e animaletti che 
saltellano qua e là.

Matteo P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….quando sono sulle due 
ruote mi sento come se stessi volando nell’aria. Io ho imparato ad 
andare in bici a 4 anni e con il mio papà e la mia mamma quando 
è una bella giornata lasciamo l’auto in garage e si va tutti insieme al 
Parco. Per me è una festa io rido tantissimo e mi piace avere il vento 
in faccia e osservare i miei genitori felici e contenti. Io penso che 
quando sarò più grande andrò a scuola, a basket, dai miei amici e alla 
Messa e al catechismo con la mia bici amica cletta. 
A Matteo da Matteo.

Asmeè Giulia D. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….così la città si inquina meno e 
le persone si ammalano meno e si prendono meno tumori ai polmoni. 
Grazie Matteo.

Francesco P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….e’ divertente e la bicicletta 
mi fa sentire libero.Potrei scrivere tante cose ma ti consiglio di fare 
un giro in bici e capirai che non ci sono parole per descrivere tanta 
felicità .
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Matteo S. @matteorenzi #30elode

Caro Presidente Renzi,
ti scrivo da Oria, un piccolo paese nella Provincia di Brindisi. Faccio 
parte di un piccolo gruppo ciclistico di amici, e ci piace tanto andare 
in bicicletta. 
Purtroppo, però, so che per una grande persona come Lei è diffici-
le accontentare tante persone, ma volevo dirLe una cosa che a noi 
piacerebbe tantissimo avere nella nostra città. Vorremmo avere un 
parcheggio per biciclette nel cortile della scuola, perché, sarebbe un 
sogno, poter andare a scuola con la bicicletta. E poi, vorremmo che 
le macchine portassero più rispetto per noi, perché spesso non “ci 
sorpassano come si deve”: Vorrei che ci fosse una legge che punis-
se coloro che superano i ciclisti senza lasciare almeno un metro di 
distanza da noi, almeno nelle strade larghe. Saremmo molto felici di 
ricevere una Sua risposta e Le porgiamo i nostri saluti e i nostri auguri 
più sinceri di Natale.

Valerio P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…. in sella della bici si cresce 
di più, siamo più consapevoli di dove ci troviamo. Perché la bici ci 
mantiene in forma e quando la uso con papà non faccio danni agli 
altri e all’ambiente che ci circonda, come ci succede quando siamo 
costretti a usare l’auto, perché i trasporti pubblici da noi funzionano 
male. Andare con la bici è più divertente e dà più soddisfazione, per-
ché il motore è nei nostri muscoli delle gambe, perché se decidiamo 
di fermarci lo possiamo fare subito dove ci piace, senza dover cerca-
re tanto tempo un posto per la macchina. 
E poi, impariamo tante cose, come a capire cosa vogliono dire i se-
gnali stradali che incontriamo quando andiamo a scuola, come ci 
dobbiamo comportare sulla strada, senza dover aspettare il giorno 
che decidiamo di prendere la patente. In bicicletta non ci annoiamo 
a viaggiare, come spesso ci capita con la macchina quando siamo 
costretti a stare incolonnati per tanto tempo, perché le macchine 
sono ingombranti, occupano tanto spazio e le strade delle nostre 
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città in Italia non sono così larghe per poterle contenere. Invece in 
bici, siamo noi a spingere il nostro mezzo con le nostre forze, siamo 
più consapevoli dove stiamo andando e a stare attenti a comportar-
ci bene, a leggere la cartina e a imparare i paesi, le città, i posti che 
andiamo a visitare. Con papà ho scoperto e conosciuto tanti posti 
con la bici a Roma, fuori Roma, ma andandoci prendendo il treno 
con la bici, perché per fortuna in Italia è possibile salire sul treno con 
la bicicletta, uscire velocemente dalla città, raggiungere in sicurezza 
tanti posti belli e tranquilli per andare in bici. Poi è divertente quan-
do rientriamo a Roma con il treno, vedere che mentre noi andiamo 
veloci, le strade per rientrare in città sono tutte piene di automobi-
li che riescono a andare solo lentamente come lumache, e questo 
vederlo dal finestrine con i miei amici ci fa tanto ridere, accorgersi 
che quelli che stanno dentro a tutte quelle scatole di metallo che di 
solito vanno veloci, vanno invece così piano e ci fanno pure anche 
un po’ pena. 
Con papà ho conosciuto pure l’Europa a pedali, eh si, l’Europa, per-
ché se vogliamo pedalare al sicuro a pedalare tanti giorni di seguito, 
dobbiamo emigrare al nord anche se sappiamo che il nostro paese 
sarebbe bellissimo esplorarlo con la bici, ma voi che ci governate 
non ci arrivate a capirlo. Per esempio, ci sono tanti turisti stranieri 
che vorrebbero conoscere il nostro paese in bici, ma non ci vengo-
no perché hanno paura delle nostre strade pericolose per i ciclisti, 
perché non hanno piste ciclabili…, invece abbiamo un clima ideale 
per la bici e molto più bello di quello di tante persone che vengono 
dal nord. 
Così perdiamo occasioni di far lavorare tanta nostra gente, perché 
con i turisti che vengono con le loro biciclette si crea tanto lavoro, 
per poterli ospitare negli alberghi, per guidarli a far conoscere le no-
stre bellezze, per preparare tanti bei piatti al ristorante delle nostre 
bellissime ricette. 
Ecco perché ti chiedo di fare di più per le biciclette per facilitare noi 
ragazzini e i nostri genitori, che vorrebbero usare di più la bicicletta, 
a poterla prendere anche tutti i giorni e magari anche quando andia-
mo a scuola. Valerio
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Pietro M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….
non solo per questioni legate alla lotta contro l’inquinamento o per 
la sicurezza stradale o per il risparmio energetico, ma anche perché 
il mio comune, Vedano Olona, mi ha sempre ricordato il paese di 
“Viva la gente”, la canzone che faceva “Ho visto stamattina mentre 
andavo a lavorar il lattaio, il postino e la guardia comunal…”. Infatti 
solo attraversando il paese a piedi o in bici (magari per i nostri due 
bellissimi parchi) puoi constatare tutto questo, incontrare le persone, 
conoscerle ed entrare in sintonia con la comunità di Vedano. Cosa 
che di certo non puoi fare usando l’auto, che ti fa (forse) guadagnare 
tempo (anche se sarebbe meglio rallentare per le strade cittadine), 
ma ti fa perdere amicizia e umanità.

David V. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….se devo aspettare che mia 
mamma mi compri la bicicletta grazie ai 10 che prendo a scuola fac-
cio prima a ritirare fuori il triciclo! Aiutami tu!

Laura I. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….mi fa sentire felice! Rido 
da matti sulla mia bici e mi sembra di sognare. Però, le piste ciclabili 
a Milano sono un sogno ancora molto lontano. Nelle altre città eu-
ropee i bimbi vanno da una parte all’altra senza paura, senza le urla 
della propria mamma che ordina di fermarsi alla fine del marciapie-
de. Milano non è una città a misura di bambino. E’ così grigia e mo-
notona che a furia di stare ferma, diventerò noiosa come voi grandi!
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Vincenzo T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché il mio papà ci va a lavoro ma 
non mi fa andare con lui perché dice che le macchine sono perico-
lose per me che sono piccolo, però a me piacerebbe. Io ho una bici 
ma ci posso giocare solo nel cancelletto di casa mia invece mi pia-
cerebbe uscirci con i miei amichetti e andare a caccia di rane. Perché 
non ci aiuti a noi piccoli?

Viola M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché andare in bici ti fa stare bene, 
mi fa sentire libera e felice e quando andiamo in bici siamo tutti felici e 
sorridiamo però abbiamo un pò paura e alle volte saltiamo in aria per lo 
spavento dei clacson. Sarebbe bello se ci fossero le piste ciclabili in tutte 
le città o meglio ancora se non ci fossero più le macchine ma solo bici

Roberto D. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché andare in bici fa bene e poi 
mi fa sentire grande, indipendente però senza pista ciclabile è un pò 
difficile camminare in città e stare rilassati. Per favore Signor Presi-
dente facci andare in bici senza le macchine che ci possono investire.

Alessio S. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… Mi chiamo Alessio e non 
sono ancora molto capace di andare in bicicletta, infatti uso ancora 
le rotelle…Vorrei tanto avere una pista ciclabile per non rischiare più 
di cadere per colpa di una buca…
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Giulia D. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….ho 6 anni e quest’estate, al 
mare, ho imparato ad andare in bici senza rotelle. Lì c’è una bellissi-
ma pista ciclabile lungo la pineta che costeggia il mare …ora però, a 
Roma, come faccio a fare pratica? Mamma non mi fa andare in bici 
perché dice che è pericoloso…non pretendo la pineta e il mare in cit-
tà ma mi piacerebbe tanto avere uno spazio dove potermi esercitare. 
Ti ringrazio! Giulia

Fabio G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi,
vorrei che le auto andassero a 5 km / h!
Da quando ero molto piccolo vado in bici a scuola: prima al nido nel 
seggiolino rosso attaccato dietro alla bici della mia mamma, poi con 
la mia bicicletta a spinta senza pedali, poi sono diventato più grande 
e alla materna ci sono andato spesso con la bici coi pedali, ora in 
prima elementare ci vado con la bici ancora più grande.
MA SEMPRE SUL MARCIAPIEDE!! Piano piano, perché come dicono 
mamma e papà “il marciapiede è dei pedoni, tu sei solo un ospite!”.
Non posso andare in strada, è pericoloso, ci sono le macchine che 
vanno forte. Tranne quando facciamo il bike-to-school, allora siamo 
in tanti e stiamo in strada e gli amici di FIAB e Salvaciclisti fermano 
le auto! Se le auto andassero a 5 km/h, ancora più piano delle bici, 
potrei andare in strada sempre. Mamma dice che bastano 30 km/h 
ma io non penso. A me piace la bici, la bici non inquina, non spreca, 
però consuma le ruote. Mi diverto di più ad andare in bici, a piedi mi 
annoio. E poi i vigili che sono venuti alla materna mi hanno spiegato 
come si sta in strada (con i vigili ho anche dato tanti cartellini rossi 
agli automobilisti che abbiamo trovato al cellulare e senza cintura!).
Mamma oltre a scrivere per me (sto imparando a scrivere le vocali 
con la maestra Daniela) ora ti manda anche una foto! I miei genitori 
mi hanno detto che tu puoi fare qualcosa, allora fallo!
Fabio
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Gabriella M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi,
vorrei andare in bici perché… Bhe, a me in realtà non interessa anda-
re proprio in bici, ma i vantaggi che questo comporta. Hai presente 
quella sensazione di stare rinchiusi come in una scatola e l’ unica 
cosa che puoi fare per sentirti meno solo è quella di accendere la 
radio e cantare? Ecco, ora pensa di stare con un gruppetto di per-
sone affianco a te e parlare con loro tranquillamente, senza avere la 
paura di essere investiti…Tanto siamo tutti in bici! E poi diciamolo: 
l’unico reale vantaggio della macchina è la velocità. Ma chi l’ha detto 
che in bici non si può andare veloci? Immagina di avere davanti a te 
una lunga discesa: non ti viene voglia di affrontarla a braccia aperte 
gridando…”VIVA LA LIBERTÀ!”.
Ecco, questo è ciò che vorrei: una città dove poter camminare senza 
timore, senza ansia, senza angoscia ma solo… libera.

Alessia M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei una città senza macchine e se proprio proprio ser-
vono, dovrebbero essere macchine elettriche. Vorrei che ci fosse più 
rispetto e non trovare più le macchine parcheggiate sui marciapiedi 
e vorrei non aver paura di andare in strada con la mia bicicletta.
Per andare a scuola userei la bici però dovrebbero mettere dei par-
cheggi per bici nel cortile della scuola. Poi metterei un “microchip” 
nella bici così se me la rubano so dov’è.
Le auto in città devono andare a 30 all’ora perché così muore meno 
gente e il telegiornale darebbe meno brutte notizie. E poi i politici 
devono fare di più, altrimenti per me potrebbero anche non esserci 
perché rallentano sempre le cose che servono per le bici.
Questa è la mia foto di quando ho provato la bici del comune di Mi-
lano. Ciao Alessia.

Roberta C. @matteorenzi #30elode
Caro Presidente Renzi, vorrei andare in bici perchè è molto diverten-
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te e mi fa sentire libera. Quando vado in bici con le mie amiche al 
parco ci divertiamo a fare lunghe passeggiate. Mi piacerebbe usare 
la bici anche per andare a scuola oppure per andare a trovare le mie 
amiche il pomeriggio dopo aver fatto i compiti, ma non ci sono piste 
ciclabili nel mio paese e la mamma dice che è pericoloso andare da 
sola. Perchè per Natale non mi fai un bel regalo e costruisci tante 
piste ciclabili anche nel mio paese?

Davide G. @matteorenzi #30elode

Caro Presidente Renzi, vorrei andare in bici perché… qualche mese 
fa sono andato in vacanza con i miei genitori in una città del nord 
Italia e ho visto che nel centro tutti andavano in bici.
Ho chiesto alla mamma come mai non ci fossero macchine in giro e 
lui mi ha detto che quella era una zona pedonale e quindi si poteva 
solo andare in bici o camminare a piedi.
Certo che sarebbe proprio bello avere anche qui, nella mia città, 
un’area dedicata ai ragazzini che amano andare in bici.
Solo Lei potrebbe realizzare questo mio sogno.

Giacomo L. @matteorenzi #30elode

Caro Presidente Renzi,
voglio andare in bicicletta perché è bello sentire l’aria tra i capelli e 
non mi piace stare a casa davanti ai videogiochi, ma io vivo a Roma 
che è una città molto grande e nel mio quartiere non ci sono piste 
ciclabili e devo pedalare in strada e soprattutto mi si è anche rotta 
la bici da poco, quindi per il momento non ci posso neanche più 
andare.
Grazie
Giacomo 
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Marta S. @matteorenzi #30elode

Caro Presidente Matteo Renzi, vorrei che tutte le persone con le 
macchine andassero più piano senza sfrecciare come missili per 
la mia città-La mia mamma che si preoccupa sempre troppo mi fa 
prendere la bici ma non mi fa uscire per strada sono costretta a pe-
dalare in giro in giro nel mio piccolo cortile.Se ci fossero dei limiti 
di velocità più bassi e parti di strada riservate alle biciclette e a noi 
piccoli ciclisti potrei provare a convincere la mia mamma ad andare 
a passeggio per le strade cittadine. Sarebbe bellissimo poter peda-
lare liberamente e senza paura che qualche macchina mi investa e 
magari organizzare con le mie amichetta che hanno la stessa mia 
passione dei giri bellissimi per la mia città.

Gianmaria P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….sono diventato grande e mi 
piacerebbe andare in bicicletta dai nonni odai miei amici per giocare 
con loro.
Ma la mamma non mi lascia andare perché le strade sono pericolose 
ci vorrebbero tante piste per far andare le biciclette senza pericolo. 
Anche a scuola ci dicono che fa bene andare in bicicletta ma andarci 
solo in cortile è noioso.
tu puoi fare qualcosa perchè ne facciano tante e tutti possiamo di-
vertirci e correre con le biciclette?
sono sicuro che ci pensi anche tu ciao

Mattia G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…pedalare fa rilassarsi e puoi 
vedere tutto quello che ti circonda, puoi ammirare statue e vie na-
scoste, scoprendo bellezze delle citta’ nascoste.
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Michele P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi,
vorrei la costruzione di nuove piste ciclabili nella mia città (Bari) per 
diversi motivi: innanzitutto la disponibilità di piste ciclabili favorisce 
l’uso della bicicletta, diminuendo lo smog e il traffico. Per seconda 
cosa l’uso della bicicletta fa molto bene alla salute.
L’uso della bici porterebbe maggiore autonomia per noi ragazzi, per-
ché ovviamente non possiamo guidare l’auto; cioè ci permetterebbe 
di essere più indipendenti nei piccoli spostamenti.
Poiché le auto in città vanno troppo veloci l’attraversamento delle 
strade è poco sicuro, perciò vorrei la riduzione del limite di velocità 
in città a 30 km/h.
Grazie e arrivederci,
Michele

Vittorio F. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, ti scrivo da Bari.
Volevo informarti del fatto che, siccome nelle città di grandi dimen-
sioni come la mia, il traffico è a dir poco spaventoso e per strada si 
vedono passare diverse automobili e motociclette che attraversano 
incoscientemente con il rosso, o che vanno a gran velocità superan-
do i limiti imposti dalla legge, l’utilizzo delle biciclette, è impossibi-
litato.
Questo mi rattrista molto perché io sono un amante della bicicletta.
Mi piacerebbe tanto possederne una speciale: quella regalata dallo 
Stato, che trovo a dir poco fantastica perché cromaticamente sfavil-
lante e con la quale mi sentirei libero di circolare immaginandomi a 
cavallo di una pista ciclabile di arcobaleno.
Cordiali saluti da Vittorio al mio Presidente preferito.
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Alessia V. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…
Fa bene alla salute e si riduce l’inquinamento dell’aria.
Alcune volte è utile, perché quando c’è traffico, si può superare e 
arrivare prima.
Nelle città con numerose automobili è pericoloso andare in biciclet-
ta perché si rischiano incidenti.
È molto più bello stare all’aperto a respirare aria pulita che non chiusi 
in macchina in coda per il traffico.

Riccardo S. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché con la bicicletta non ti chiu-
de dentro una scatola con quattro ruote, grande o piccola ,nuova o 
vecchia ,veloce o lenta.
In bicicletta si è liberi
di guardare quello che c’è intorno
di sentire il profumo dell’erba bagnata
di ascoltare il rumore delle onde
di incontrarsi con gli altri bambini della tua età
di gustare angoli nascosti della tua città
di condividere , con chi pedala con te, lo splendore della natura
di fermare la corsa quotidiana e di pedalare lenti senza meta
di voler bene a se stessi perché muoversi in bicicletta fa bene al corpo
e alla mentedi amare il nostro pianeta e chi lo abita

Silvia P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…. così posso ammirare le 
montagne olimpiche che mi circondano, visitare il parco naturale 
vicino ai laghi della mia città e soprattutto andare al parco giochi con 
gli amici per giocare e condividere i nostri momenti magici di libertà 
all’aria aperta. 
Grazie di avermi ascoltato



LE LETTERINE DEI BAMBINI | #30elode

Ferdinando E. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….uscire con gli amici in bici 
è rilassante e divertente. Ancora non posso portare il motorino ma 
la mamma mi dice già che non me lo comprerà mai perché le strade 
non sono sicure e ha paura che mi possa accadere qualcosa. Con la 
bici invece posso uscire e lei sta più tranquilla perché si va più pia-
no, solo che l’unico problema è che le macchine non ci calcolano 
proprio e se non stiamo attenti ci vengono addosso. Ci vorrebbe una 
pista ciclabile che attraversa tutta la città.

Paolo L. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…sono nato in Perù ed ora 
vivo in Italia a Lima c’era molta possibilità di correre in Bici, purtroppo 
a Roma e provincia è molto difficile, pensa che correvo anche nei 
boschi della foresta, ma siccome là c’è molta povertà i miei genitori 
per garantirmi sanità e cultura migliore mi hanno portato qua, aiuta a 
me ed ai miei amici a vivere in bici anche nel tuo Bel Paese HASTAL-
LUEGO PRESIDENTE RENZI

Zeudi A. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi,
eccomi qua, penna in mano pronta a scriverti perché ritengo che un 
Presidente del Consiglio debba ascoltare anche le esigenze dei più 
piccoli. Io abito in un quartiere lontano dalla mia scuola per cui non è 
pensabile raggiungerla in bici; inoltre non posso fare una passeggiata 
con la bici perché le piste ciclabili sono completamente assenti e la 
strada, come ben sai, se normalmente pericolosa con la macchina, 
con la bici lo è ancor di più. D’estate per esempio mi piacerebbe, 
pedalando, sentire la brezza tra i capelli e il caldo sulla pelle. Invece 
sono costretta a stare in macchina con l’aria condizionata e non sen-
tire il profumo del mare che è tipico della mia città. Caro Presidente, 
concludendo ritengo che la bici sia anche una metafora della vita, 
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ovvero per andare avanti bisogna pedalare.
Cordiali saluti, Zeudi, Bari.

Chiara D. @matteorenzi #30elode

Mi piacerebbe poter sfrecciare sulla mia due ruote per andare a trova-
re i nonni, giocare con loro ed il loro gattino, ascoltare le loro storie.
È così bello sentire il vento nei capelli e gli uccellini cantare mentre sto 
andando da loro, invece per strada ci sono troppe auto e i miei geni-
tori non mi lasciano andare perchè dicono che è troppo pericoloso.
Per favore costruisci delle piste ciclabili, così poi mi lascerebbero an-
dare a trovare i miei nonni ogni giorno!

Paola S. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….sono una bimba di 6 anni e 
vorrei tanto una strada a misura di bambino, sulla quale scorrazzare 
libera e felice, senza pericoli e senza preoccupazioni per mamma e 
papà, con una bella bici con le marce :-)

Luigi R. @matteorenzi #30elode

Caro presidente Renzi, vorrei andare in bici perché…
mi piace tanto andare con la bicicletta, pedalare e divertirmi.
Vivo in città e ci sono tante macchine e andare in bicicletta  
è pericoloso. Se fai allargare un po’ il marciapiede si potrebbe met-
tere una riga gialla per le biciclette così potrei andarci tante volte coi 
miei amici senza pericolo e poi se ci sono le strisce per le biciclette, 
i grandi useranno di meno la macchina e l’aria diventerà più pulita, 
cosa ne dici? Mi sembra una bella idea.
E poi se vado sempre tanto in bicicletta adesso anche da grande 
userò meno la macchina. 
Ciao Luigi
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Sara A. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché quando arriva l’estate e vedo 
i turisti nei posti di mare che pedalano, sono sempre felici e noi in-
vece nelle nostre macchine roventi siamo tutti scocciati e stressati. 
Abbracciamo il cambiamento per un mondo migliore, più sano, più 
sicuro e più pulito per noi giovani che impareremo ad amarlo di più.

Viola M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… stare all’aperto è più bello 
che stare rinchiusi in macchina e rimanere bloccati nel traffico. Alle 
volte vedo che noi stiamo fermi in macchina e invece chi ha la bici 
con il casco, fa prima e ci supera. Andare in bici fa arrivare prima a 
fare le commissioni

Vincenzo T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché per noi bambini è importante 
sentirci sicuri, ma oggi non ci sono piste ciclabili nella mia città ed 
è un peccato perchè dovrebbero esserci in tutte le città e fatte per 
bene, cosi ognuno è libero di lasciare a casa le macchine che fanno 
troppo rumore e uscire in bici senza inquinare e senza stare nervosi 
nel traffico rumoroso.
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Roberto D. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi ma se ogni anno ci rendiamo conto che lo smog sta 
peggiorando tutto, perché non organizzi tutte le nostre belle città 
italiane a misura di bicicletta? Noi bambini saremo più felici, perché 
cosi mamma non mi urla sempre di stare attento e di rientrare che lei 
ha paura delle macchine. Andare in bici all’aria aperta libera i polmoni 
e fa fare i muscoli!

Daniele P. @matteorenzi #30elode

È sempre meglio viaggiare
avendo un numero da seguire,
il 30 è da rispettare,
Renzi, ti prego faglielo capire.
Migliora le strade, l’aria,
non farà paura ai genitori,
di lasciare i figli fuori,
di sicuro faresti una cosa straordinaria.

Daniele P.

Simona B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…
sarei molto felice di utilizzare la bici come mezzo di trasporto an-
ziché l’auto.Andare in bicicletta è bello perché si respira aria pulita 
,si pratica attività fisica senza spendere soldi.Se usassimo la bici ci 
sarebbe meno traffico per le strade e diminuirebbe l’inquinamento 
acustico e atmosferico.Andare in bici ci renderebbe più indipendenti 
perché mentre con la macchina non possiamo spostarci da soli,con 
la bici potremmo andare dove vogliamo senza la sorveglianza degli 
adulti.Io purtroppo la bici non la ho ma mi piacerebbe molto averne 
una.Noi siamo la nuova generazione di questo Mondo e per viverci 
dobbiamo renderlo migliore e le biciclette sarebbero un modo per-
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fetto per migliorarlo.Per concludere le biciclette sarebbero il modo 
per vedere e passare del tempo in natura che ci riserva tante bellezze 
o anche per passare del tempo con i nostri amici e per fare passeg-
giate con loro.
Cordiali saluti Simona

Matteo P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi,le scrivo questa breve lettera per farle sapere che nel-
la mia città, situata nel centro della meravigliosa Sicilia, non sanno 
neanche cosa siano le piste ciclabili. Qui non esistono proprio… e 
se io voglio andare in bici devo chiedere ai miei genitori di portarmi 
in campagna dal nonno. Solo lì riesco a godermi la natura e posso 
tranquillamente usare la mia bici. Detto ciò, spero che Lei riesca a 
fare qualcosa per me e per tutti i ragazzini che vivono nella mia città 
e che vorrebbero tanto avere una pista ciclabile… credo che questo 
sia un diritto che spetta ad ogni bambino!!!

Aurora M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… ho 12 anni e vivo nella bel-
lissima Sardegna... peccato che oltre al mare qua... non ci sia altro! 
Poco lavoro, disoccupazione, infrastrutture fatiscenti... e piste cicla-
bili inesistenti. Sarebbe bello poter uscire la sera con le amiche e 
passeggiare con la bicicletta!

Dalila D. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… per me significa secondo 
me allegria, felicità, fiducia in me stessa.
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Adriano M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….mi piace pedalare e inoltre 
vorrei andare a scuola da solo.
Andare in bicicletta è positivo in quanto si riduce l’inquinamento e il 
movimento fa bene al nostro corpo. Però nella città in cui vivo, Bari, 
c’è molto traffico e quindi è molto pericoloso andare in bici sia per 
gli adulti che per i ragazzi, anche perchè le auto sfrecciano a tutta 
velocità.
Caro Renzi, io vorrei per la mia città delle piste ciclabili sicure.
Adriano.

Cesare C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché la bicicletta mi ricorda tanto 
mio bisnonno che era un appassionato ciclista.
Il nonno Oscar si spostava sempre e soltanto con la bicicletta, sia se 
il tragitto fosse breve sia fosse lungo, anche molto molto lungo: una 
volta perfino ha viaggiato da Roma a Trento in bicicletta!
Anche da vecchio l’ha semre usata, nonostante i suoi occhi ormai 
non vedessero più.
La bicicletta da uomo color ruggine è ancora con noi e ci ricorda 
sempre quanto fosse importante per lui questo mezzo di trasporto.
La vita moderna, tanto frenetica, ci costringe a spostamenti velo-
ci, ma sarebbe invece molto bello rallentare e, in sella ad una bici, 
percorrere dei tratti di strada guardando il paesaggio e ciò che ci 
circonda.
Oggi uso la bicicletta per andare o a scuola a casa dei miei nonni; ma 
un giorno, quando saro grande, riuscirò, come il nonno, a raggiun-
gere Roma.
Cordiali saluti…
Cesare
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Beatrice M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché mi piacerebbe fare delle lun-
ghe passeggiate con mamma a papà!!!!!

Fiamma A. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, mi piacebbe tanto andare in bici perché così inquinerei 
di meno l’aria e poi perché è divertente anche se mia mamma dice 
sempre che è pericoloso perché ci sono tante macchine.
Io uso quella di mia mamma quando vado fuori perché io non ce l’ 
ho, e lei mi ripete sempre:”stai attenta!”
Quando le chiedo di andare da qualche parte in bicicletta lei mi ri-
sponde sempre di NO!
io insisto, insisto e insisto e dopo alla fine me la dà! Il brutto è che a 
lei la bicicletta serve per andare a scuola (è insegnante), quindi se la 
rovino si arrabbierebbe molto con me, almeno se fosse mia eviterei 
questo problema.

Stefano C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…
Caro Renzi mi chiamo Stefano. Ti scrivo da Bari perché nella mia 
città ci sono più macchine che biciclette, quindi vorrei che le piste 
ciclabili fossero di più delle strade.
Sarebbe bello vedere le strade piene di biciclette, e di persone che si 
godono l’aria pulita.

Nicola F. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…, tutti Le avranno dato un 
perché! Io ci metto un “ma”… ma la bici non ce l’ho!! Mi piacereb-
be andarci perché forse perderei qualche chilo, forse ammirerei la 
mia città con più serenità, forse darei una mano a non aumentare il 
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traffico. Il traffico nella mia città è caotico, le strade sono insicure, 
strette… e gli automobilisti non sono proprio corretti. Carissimo Sig. 
Renzi se vuole… può cancellare quel “ma”… e rendere la mia città più 
vivibile. Saluti
Nicola 

Alessandra M. @matteorenzi #30elode

Caro presidente del Consiglio,
io vorrei chiederLe di far aumentare le piste ciclabili; ma non solo qui 
a Bari dove abito io ma in tutta Italia.
Vorrei che questo desiderio si avverasse perché mi piace molto an-
dare in bicicletta sopratutto per fare passeggiate e divertirmi con i 
miei amici.
Purtroppo i tanti veicoli in circolazione provocano inquinamento ro-
vinando anche la natura inoltre impediscono la circolazione sicura 
delle biciclette in strada. Le ho scritto questa e-mail perché vorrei 
piu piste ciclabili.
Grazie per aver letto questa e-mail e buon lavoro.

Alessandra

Chiara D. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…. è bellissimo visitare la mia 
splendida città la domenica mattina insieme al mio papà quando non 
ci sono macchine, l’aria è pulita e non ci sono rumori.
È bellissimo andare in bici con il mio papà perché ci raccontiamo 
tante cose e ci facciamo un sacco di risate.
È bellissimo andare in bici perché per il momento il mio fratellino è 
ancora piccolino e, poiché non ci sa ancora andare, è l’unico mo-
mento in cui non ci disturba ed il mio papà è tutto per me.
Sarà bellissimo andare in bici quando mio fratello crescerà ed io po-
trò fare con lui quello che il mio papà fa con me!!!!
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Gianmarco M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… ho 9 anni e nella mia città 
non ci sono tanti spazi per noi bambini. La pista ciclabile l’abbiamo 
ma è molto lontana da casa mia... mi piacerebbe poterci andare in-
sieme ai miei genitori pedalando tutti insieme senza correre rischi 
spero di poterci riuscire! Grazie per questa opportunità

Mattia R. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché...
Se a passeggio voglio andare
tante macchie dovrò evitare
e il mio cane anziché al guinzaglio
dovrò sollevarlo come un bagaglio.
Simile a un serpente dai molti colori
sfilano le auto coi fastidiosi rumori.
Degli uccelli il cinguettio non fan udire
e il profumo dei fiori fanno sparire.
Meglio in bicicletta andare
e rumori e inquinamento evitare.
Se al posto dell’auto la bici userai
a te stesso e agli altri bene farai.

Sara S. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi
Pedalando per la via,
una macchina dopo l’altra s’avvia,
proseguendo disperato
mi dico:”il mondo va migliorato!”
Queste macchine inquinanti
e i motocicli sono tanti.
In bici noi andiamo
e il mondo non sporchiamo
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cosa fare lo sappiamo
e per questo lo divulghiamo!

Corrado F. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché.
ho molta passione per l’ambiente ma soprattutto perché mi diverto.
Vorrei che le strade fossero meno trafficate per correre meno peri-
coli e vorrei più piste ciclabili, ma la vera cosa che mi piace di andare 
in bici è sentire i suoni melodici degli animali in mezzo alla natura.

Angelo C. @matteorenzi #30elode

Gentile Presidente Renzi,
so che è molto impegnato ma spero potrà dedicare qualche minuto 
ad ascoltare le richieste di un ragazzino. Mi piace tanto andare in bi-
cicletta ma non posso farlo perché nella mia città (Bari) non vi sono 
molte piste ciclabili e le autovetture sfrecciano veloci incuranti dei 
ciclisti.
Quando vado in bici mi sento libero, mi piace la sensazione dell’aria 
che accarezza il mio volto, mi piace sfrecciare per la campagna, cor-
rere sul lungomare, pedalare sotto l’ombra degli alberi. Tutto questo 
non è sempre possibile nella mia realtà perché le auto occupano 
troppo spazio, non rispettano le più semplici norme del traffico, oc-
cupano le strisce pedonali e le corsie delle piste ciclabili, rendendo a 
noi ciclisti la vita difficile.
Mi piacerebbe andare a scuola, incontrare gli amici o uscire con la 
bicicletta ma i miei genitori non me lo consentono poichè hanno 
timore che io possa farmi male.
Io spero che Lei, Presidente, possa accogliere la mia richiesta fa-
cendo costruire nuove piste ciclabili, aumentando il numero di vigili 
preposti al controllo del traffico e che gli automobilisti capiscano 
che andare in bicicletta è un diritto di tutti. 
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Filippo B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…sì!!!!
Ti prego! C’è troppo smog nell’aria: più gente va in bicicletta più l’aria 
si pulisce.
Prova anche tu a venire in bicicletta con me! Inizia a guardarti in 
giro, a vedere la città con i suoi monumenti e i suoi panorami. Inoltre 
andando in bicicletta ci facciamo anche dei bei muscoli alle gambe! 
Dai Renzi… Ti aspetto!
Cordiali saluti. Filippo B.

P.S. Metti il casco mi raccomando! ?

Simone V. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….mi piace andare veloce 
come il vento..su e giù per le piste ciclabili che per fortuna stanno 
aumentando. Quando vado in bici la mia mamma viene con me e 
sono contento perché lavora sempre tanto, ma così può stare con 
me e non pensare al lavoro e si può rilassare mentre pedalo felice.

Simone F. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….posso ammirare le strade 
ed i parchi pedalando con gli amici ma a Roma è quasi impossibile 
visto il traffico e le buche. La bici è democratica economica eco-
logica salutare pedalano i bimbi ed anche i nonni, e con un po’ di 
fortuna si possono dare dei brevi a passaggi sui manubri ai passerotti 
che svolazzano tra il cielo ed il prato o portare l’amichetta del cuore 
a fare un bel pic nic in villa, oppure fare delle gare di corsa con gli 
amici perché LA BICI e’ UN Mezzo per il gioco o per il lavoro e’per 
questo che vado in Bici e Vorrei andarci ancora meglio avendo più 
piste ciclabili a disposizione e se leggi questa letta aiuta gli amanti 
della Bici a migliorare la loro vita in bici!!!
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Andrea @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, mi chiamo Andrea e ho 6 anni.
Vado a scuola tutti i giorni in bicicletta insieme alla mia mamma, an-
che in inverno, nonostante c’è traffico e manca sia la pista ciclabile, 
sia il marciapiede.
Per arrivare a scuola bisogna fare una salita, e anche se ho lo zaino 
sulle spalle ce la faccio, perché sono forte e mi piace tantissimo pe-
dalare!
Poi dalla mia scuola si vede un panorama bellissimo: il monte rosa!!!
Sono l’unico che arriva in bicicletta e ne vado fiero!
Sarebbe perfetto se le strade fossero più sicure per noi ciclisti! Ciao!

Giulia G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…mi piace pedalare ed essere 
indipendente. Mi piace sentire sul viso quel fresco venticello che mi 
fa sentire libera ,come fuori dal mondo, anzi nel mio piccolo mondo, 
dove posso essere me stessa.
Se tutti andassimo in bici ci sarebbe meno traffico, meno smog e 
tutti saremmo più sereni.

Silvia M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….mi piace pedalare in liber-
tà, il problema è che ci sono poche piste ciclabili, sarebbe meglio 
andare in giro per la città in bici e non in macchina. Questo perché, 
quando le persone in auto sono di fretta e c’è molto traffico inizia-
no a suonare il clacson e alcune volte si mettono persino ad urlare. 
Andare in bici potrebbe togliere il problema del traffico. Bisognereb-
be far capire alle persone che sarebbe meglio andare più spesso in 
bici invece che in macchina, soprattutto in un tragitto corto, perché 
spesso molte persone prendono la macchina anche per tragitti brevi. 
Tanti saluti, Silvia.
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Ferdinando T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché ormai il mondo è inquinato 
e penso che se le persone iniziassero ad andare in bici si riuscirebbe 
in qualche modo a “ripulirlo” e anche perchè è un modo per fare 
esercizio fisico

Giulio C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi,
sono un ragazzino di tredici anni e vivo in un città abbastanza gran-
de, Bari.
Mi piace molto andare in bicicletta, in effetti partecipo sempre a 
bimbi in bici e a concorsi simili.
Ma a parte questi eventi e qualche volta nel tempo libero con mio 
padre non ho molte occasioni di utilizzarla perché Bari è molto traffi-
cata e c’è poco rispetto nei confronti dei ciclisti e pedoni. Per questo 
i miei genitori non mi autorizzano a fare della bici un uso quotidiano 
oltre al fatto che abito in periferia ove le piste ciclabili non arrivano.
Mi farebbe molto piacere se istituiste più piste ciclabili, non solo nella 
mia città ma in tutte, offrendo così ai bambini e ragazzi ma anche 
adulti più libertà nel’usare la bicicletta accontentando il sogno di 
molte persone ( soprattutto i minori )e diminuendo il maggior possi-
bile l’inquinamento ambientale che aumenta progressivamente sulla 
terra. Non dimentichiamo che la bicicletta fa pure bene alla salute 
delle persone di tutte le età e libera la mente dai problemi quotidiani.

Filomena T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….andare in bici fa star bene 
tutti. Il mio papà va a lavoro in bici, però non mi fa uscire con lui in 
bici perchè ci sono troppe macchine e dice che è pericoloso e ci 
vorrebbe la pista ciclabile. A me dispiace non poter uscire con lui 
con la bici perchè lui dice che fa bene alla salute e alla tasca. Alla 
tasca non lo so perchè però lui se ne va sorridendo quando inizia a 
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pedalare e allora vuol dire che è una cosa bella ed è un modo per 
stare insieme

Giacomo G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché le strade sarebbero meno 
inquinate, andare a scuola sarebbe più veloce e meno pericoloso 
perchè con l’aumentare di bici e il diminuire di macchine le stra-
de sarebbero pulite e più sicure. Ma siccome ci sarà qualcuno che 
non rispetterà le regole stradali io farei delle leggi che impedissero di 
non rispettare le regole della strada. Inoltre in bici tutti si potrebbero 
muovere con facilità e sbrigare le faccende quotidiane più veloce-
mente e andando in bici si fa sforzo fisico che è molto utile e saluta-
re. Poi andando in bici non si possono raggiungere velocità altissime 
come in macchina e questo comporterebbe a incidenti meno gravi 
di quelli che sentiamo in radio o in tv ogni giorno.

Carlotta B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi vorrei andare in bici perché dà una sensazione di libertà, 
così, potrei dimenticare per poco tempo tutte le cose negative che 
stanno succedendo e immaginare un mondo perfetto senza guerra 
e con più biciclette, perché non inquinano e ci si diverte.
Così, signor Renzi, sono questi i motivi per cui vorrei una bicicletta.
Cordiali Saluti. 
Carlotta

Andrea M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….il nostro paese ha bisogno 
di tante cose che potrebbero migliorare le condizioni di vita di tutti.
Dovrebbe esserci,però, per noi ragazzi la possibilità di vivere almeno 
in parte in modo semplice e sano.
Spazi verdi,piste ciclabili possono essere un primo passo verso una 
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qualità di vita che oggi conosciamo solo attraverso i racconti dei 
nostri nonni.
Aiutaci ad uscire dal mondo virtuale dei videogame per entrare nella 
realtà.

Alessandro M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….
Tra una riforma e l’altra potresti fermarti un attimo a pensare a noi 
ragazzi? Al nostro diritto/bisogno di vivere in modo sano e semplice?
Vorrei dei giardini dove giocare liberamente all’aperto con gli amici 
e piste ciclabili dove pedalare sereni senza paura di essere investiti.
ti chiedo molto? Spero di no. 
Grazie!

Emanuele I. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi,
Vorrei che si usassero le bici per vari motivi come ridurre lo smog in 
città e fare attività sportiva.
Andare in bici,è un modo per sentire l’aria fresca sul viso e sentirsi 
liberi come una rondine.
Grazie alle bici,si potrebbero evitare incidenti stradali,poichè questi 
mezzi vanno ad una velocità sicura,al contrario di moto ed automo-
bili che possono raggiungere velocità eccessive.
Desidererei anche un aumento delle piste ciclabili perché per me, LA 
BICICLETTA, è un mezzo importantissimo ed è necessario che esso 
venga tutelato.
Grazie per l’ attenzione, la saluto e le auguro buon lavoro
Saluti dalla Scuola Media Statale Tommaso Fiore,Bari
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Filippo S. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…………caro presidente, sono 
Filippo, mi piace andare in bicicletta perché sono in mezzo alla na-
tura e c’è tanta aria e faccio le gare con la mia sorella ,vado al par-
co in bicicletta perché nella strada in città ci sono le macchine che 
puzzano e sono pericolose ci vorrebbe una striscia di strada solo per 
le biciclette.io sono molto alto e mi piacerebbe una bicicletta bella 
alta non la mia piccolina che batto le ginocchia tu che conosci tanta 
gente se conosci anche babbo natale digli di farmene vincere una 
bella alta ciao filippo che pedala

Miriam @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…sono stanca di mettermi 
il casco e pedalare solo in casa con il mio fratellino, perché i miei 
genitori hanno paura a portarci fuori, perché la strada sotto casa è 
molto pericolosa!!

Giuliano L. @matteorenzi #30elode

Caro on. Renzi,
Io sono un alunno della scuola Media Statale T.Fiore di Bari. Le invio 
questa lettera perché il numero degli incidenti in macchina nella mia 
città è sempre maggiore.
Dal momento che non si può vietare l’utilizzo delle auto il modo per 
risolvere il problema è costruire delle piste ciclabili in maniera da far 
aumentare le bici e diminuire le auto.
Io considero la mia città molto bella, ma purtroppo l’aria è inrespi-
rabile per lo smog e in molte ore della giornata non si può fare una 
passeggiata a causa del l’enorme traffico e del rumore dei clacson.
So che la mia proposta è difficile da realizzare, ma c’è proprio biso-
gno di utilizzare le auto, quando si possono utilizzare le biciclette 
che sono benefiche per la nostra salute e soprattutto non inquinanti? 
Spero che legga questa mail e approvi questa richiesta.
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Nel ringraziarla per la sua attenzione, le porgo un caloroso saluto a 
nome di tutta la scuola Tommaso Fiore.
Buon lavoro, 
Giuliano L.

Filippo T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…
Dopo la colazione
in strada c’è troppa confusione
inoltre un pessimo odore.
Qua bisogna cambiare
bisogna migliorare
La Verona Bike è una invenzione meravigliosa
molto silenziosa
perchè si deve pedalare
oppure camminare
così lungo la via
lo smog va via

Riccardo C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… mi piace stare all’aria aperta 
e pedalare. Mi chiamo Riccardo, ho quasi 11 anni e vivo a Verona.
Verona è una città molto bella, però dal punto di vista ciclabile non 
particolarmente: infatti molte persone rinunciano ad andare in bici-
cletta a causa della scarsità di piste ciclabili. 
Talvolta le persone che comunque la prendono sono costrette ad 
andare sui marciapiedi, perché se fossero sulla strada rischierebbero 
di fare un incidente. 
Infatti le piste ciclabili presenti a Verona sono strette o si interrompo-
no dopo poche centinaia di metri, talvolta sbucando persino contro-
mano! Insomma, secondo me, sono ridicole! 
Quindi molte persone, che magari preferirebbero farsi una bella pe-
dalata all’aria aperta, per spostarsi prendono l’automobile e in questo 
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modo aumenta anche l’inquinamento! Insomma, caro Signor Renzi, 
le chiedo di dare anche a noi che abitiamo a Verona la possibilità di 
girare in bicicletta in tutta tranquillità!

Sofia B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, a me piace molto andare in bicicletta per le vie della 
città, purtroppo però il traffico eccessivo spesso me lo impedisce. 
Propongo quindi più piste ciclabili e invito la maggior parte delle per-
sone a muoversi pedalando o andando a piedi. Senza troppi veicoli 
la città sarebbe più bella e più piacevole percorrerla, udendo ancora 
il rumore del fiume che scorre maestoso.

Chiara C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…
quando pedalo mi sento un re
niente code e strombazzamenti
mentre vedo gli autisti non contenti.
Ogni tanto ho un po’ timore
di finire sotto un motore
perché gli autisti un po’ distratti
mandano messaggi a cani e gatti,
Io ti chiedo se ti va
di aumentare la viabilità
per chi pedala con gran lena
per andare al parco sull’altalena

Gaia E. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…
abito vicino a scuola e potrei raggiungerla facilmente in bici , posso 
percorrere una pista ciclabile ma alla fine della pista c’è un viale mol-
to grande dove le macchine passano molto velocemente e questo 
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è un grosso problema se le macchine passassero più lentamente mi 
sentirei più sicura.

Niccolò P. @matteorenzi #30elode

A piedi a scuola è difficile andare
Perché troppe auto dobbiamo schivare
In macchina andare non vogliamo
Perché troppo inquinamento provochiamo
Vogliamo usare la bicicletta
Perché arriviamo senza inquinare
e in fretta
Dall’amministratori vorremo sentire
che più piste ciclabili vorremo inserire
Verona pulita vogliamo
Perché è la nostra città e la amiamo

Francesco O. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….grazie alla bicicletta ho po-
tuto apprezzare dal vivo le città che ho visitato con i miei genitori, 
senza chiudermi in metropolitane o pulman affollati. Qualche volta 
è stato un po’ pericoloso, però che emozione pedalare davanti al Big 
Ben o impennare sotto la Tour Eiffel! Come sarebbe bello se anche 
le grandi città italiane fossero visitabili con la bici e tutti i bambini 
potessero divertirsi senza correre rischi…si ridurrebbe il numero delle 
macchine!
Parte l’ultimo mese del concorso #30elode: c’è infatti tempo fino 
al 31 dicembre per scrivere una lettera al Presidente del Consiglio 
Matteo Renzi per chiedergli strade più sicure e raccontargli perché 
ti piace andare in bicicletta. Il concorso è rivolto a tutti i bambini e le 
bambine d’Italia e in palio c’è una bicicletta, un kit di luci e tanti altri 
premi legati al mondo del ciclismo.
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Sara S. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….fa bene alla salute e per-
ché’ se lo facessimo tutti ci sarebbe meno smog nelle nostre città’ ! 
Mi piace andare in bici infatti spesso vado nel parco con mio padre 
e mia sorella.

Martina M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…. mi piace molto. Mi va bene 
alla salute. Aiuta stare più tempo fuori. Noi bambini ormai usiamo più 
telefoni e tablet, che bici. Perché non abbiamo posto dove andare. 
Renzi deve costruire piste.

Marco M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….non posso andare in bici a 
Scuola ne in palestra con i miei amici,ci son troppe macchine nelle 
ore di punta e sfrecciano via veloci ,tutti hanno fretta e non si ferma-
no quando dobbiamo attraversare sulle strisce pedonali.vado scuola 
con il pedibus,ma è difficile anche camminare sui marciapiedi,troppo 
smog e auto parcheggiate male

Davide C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…. pedalare per strada mi fa 
sentire libero ed invincibile. La mamma però non mi lascia andare a 
scuola in bicicletta perché dice che a Milano le strade sono troppo pe-
ricolose e con tante macchine e perché poi la bici devo lasciarla fuori 
da scuola incustodita. Io sono felice quando vado al mare in Toscana 
perché io e mia sorella tutti i giorni andiamo al mare con la bicicletta 
sulla pista ciclabile e la mamma sorride sempre.Spero che un giorno 
anche nella mia città sarà possibile avere tante piste per biciclette.
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Leonardo G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…mi piace pedalare e respira-
re l aria pulita, posso arrivare puntuale a scuola senza fare piu ritardi, 
e posso alzarmi più tardi la mattina…

Ettore B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… perché è meno inquinata la 
città ed è divertente andare in bici e mi piacciono le bici.

Mattia T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… per pedalare finalmente fe-
lice e sicuro nelle strade della mia città..città sempre di fretta dove in 
pochi rispettano la velocità minima e sfrecciano veloci..siamo bam-
bini e abbiamo bisogno di sicurezza!

Monica C. @matteorenzi #30elode

Caro signor Renzi,
Le volevo parlare delle biciclette e delle macchine che possono an-
dare a 30km all’ora:
per primo caso se noi ragazzi e adulti andremmo in bicicletta non ci 
sarebbe tanto smog e ci potremmo godere la natura e il sole che ci 
aiuta .. per secondo le macchine se andrebbero a quella velocità noi 
saremmo molto più sicuri e anche i nostri genitori poi soprattutto nei 
quartieri tipo: Axa, Casalpalocco, Infernetto ecc.. ci dovrebbe essere 
molta più sicurezza.
per terzo , secondo me dovrebbe anche migliorare le strisce pedo-
nali perché capita molte volte che le strisce pedonali non si vedono 
come ad esempio capita a Roma centro e sulla Cristoforo Colombo 
(più o meno è la zona dove vado più spesso)..
per quarto obiettivo è molto importante la sicurezza dei ragazzi che 
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vanno a scuola con le bici senza che i genitori li devono accompa-
gnare con la macchina che così ci sarebbe più inquinamento e poi 
i genitori sapendo che i ragazzi sono al sicuro perché le macchine 
vanno a 30km all’ora li daranno molta più fiducia e più comprensio-
ne. e se alle scuole più affollate ci sarebbero dei poliziotti ai semafori 
più incasinati dei carabinieri e anche alle scuole un po’ più affollate 
anche lì dei carabinieri.
“chiedo troppo? forse ma spero che le richieste di tutti noi vengano 
esaudite “
GRAZIE…per la sua comprensione..

Simone F. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché, la bici è come un auto ma 
è per tutti non ha bisogno di patente non ha bisogno di benzina né 
di assicurazione, è per i bimbi ma anche per gli adulti per i poveri e 
per i ricchi … facendoci pedalare ci aiuta a prevenire le malattie e ci 
mantiene in forma , ed infine in bicicletta si può correre per le strade 
tra la natura senza inquinare il mondo. È sicuramente il mezzo più 
democratico che ha inventato l’uomo è per questo che vado in Bici e 
vorrei sempre più strade luoghi per andare in bici felice insieme con 
i miei amici

Mattia D. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché è molto divertente andare a 
scuola con i miei amici che incontro per strada. Vorrei muovermi per 
tutta la città in bici ma non posso perché abito in una via della nazio-
nale e quindi nessuno ti fa passare e ogni volta ci sono le macchine 
che sfrecciano per tutta la strada ignorando le striscie pedonali.
Quindi è molto pericoloso andare in bicicletta.
La saluto
Mattia.
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Francesco B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….perché vicino casa mia c’è 
una piazzetta dove mamma mi porta a giocare..ma siccome sono 
cresciuto la mia attuale bici è piccola per me.. Mamma la regalarà 
ad un altro bambino bisognoso..e io avrò bisogno di un’altra per pe-
dalare più forte che posso con i miei amici.. Devo stare attento alle 
macchine!! Si..si..lo so!! Corrono troppo!!

Riccardo A. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….con la mia piccola bici-
cletta posso accorciare tutte le distanze e anche le mete più irrag-
giungibili mi sembrano più vicine!!!! E ogni mia pedalata mi avvicina 
sempre di più ai miei piccoli obbiettivi..che un giorno, spero saranno 
grandi obbiettivi…

Calogero G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… in bici è tutto più diverten-
te. Io vivo in un piccolo paese ma tutti prendono sempre la mac-
china per spostarsi, invece il mio papà cammina a piedi e io voglio 
la bicicletta cosi posso fare vedere a tutti che anche in bici si può 
andare ovunque e non inquina e sono colorate e fa bene alle gambe 
pedalare, cosi non si perde tempo a cercare le chiavi e accendere la 
macchina. Sig. Renzi anche i grandi possono andare in bici in città.

Silvia L. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….sono stufa di andare a 
scuola in macchina perché le strade sono pericolose e mia mamma 
e mio papà non si fidano dei veicoli che sfrecciano forte sulla strada.
Non ne possiamo più …e basta dai….Matteo dai forza!!!!!
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Serena M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi,
mi chiamo Serena. Ho 11 anni e vivo a Verona. Io vado in bicicletta 
d’estate quando c’ è poca gente. Mentre d’inverno non vado a scuola 
in bicicletta perché la città di mattina è pericolosa: le macchine vanno 
velocissime e non rispettano i pedoni e i ciclisti e nel mio quartiere non 
ci sono piste ciclabili.
Andare in bicicletta è divertente, non consumi niente e si va più veloci!
Alcuni miei compagni che abitano vicino a scuola arrivano in bicicletta.
Mi piacerebbe andare insieme a loro. Serena.

Isaia R. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….
amo fare le gite con i miei genitori ed esplorare la natura. Posso par-
tire da casa e andare in gelateria a mangiare il gelato da solo. Con 
i miei amici facciamo i pic nic e le gare. Vorrei usarla ancora di più. 
Ciao

Niccolò A. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, sono un bambino di 10 anni.
Mi piace andare in bici, mi sento sempre di buon umore, puoi passa-
re nei parchi, dove le macchine non possono passare, puoi respirare 
l’aria fresca, vai veloce ma soprattutto non ti stanchi facilmente.

Sebastiano A. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, sono un bambino di 7 anni e mi piace andare in bicicletta 
perché mi sento sportivo.
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Giusy D. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… ormai sono grande. Quan-
do ero piccola, papà mi diceva che in altre città dell’Europa, alcune 
anche d’Italia, avevano costruito le “piste ciclabili”, Quando pensavo 
alle piste ciclabili, siccome ero bambina, pensavo alle piste come 
quelle dove atterrano gli aerei, difficili da costruire perché serve tan-
to spazio. Ora che ho 10 anni, ho finalmente visto in qualche città 
le famose piste ciclabili e ho capito che non sono così difficili da 
costruire. Basterebbe stringere un po’ la strada ed allungare il mar-
ciapiede. Basterebbe così poco per rendere l’aria più pulita, i bambini 
più sereni e sicuri. La strada che porta a casa mia è larghissima, i 
marciapiedi invece strettissimi. Caro Renzi, tu che sei il Presidente 
del Consiglio, consigliaci come fare per avere gli stessi servizi che 
hanno i bambini degli altri paesi. Io ti prometto di essere buona con 
tutti, anche con il mio fratellino, che come me anni fa, pensa alle 
piste ciclabili come delle cose difficili da costruire.

Kenos K. @matteorenzi #30elode

Un bene comune

Chi va piano va sano e va lontano…
non è solo un proverbio per bambini
ma è anche una frase con un senso,
se vai piano puoi stare piu attento,
goderti di più le cose attorno a te.
Ma non solo,
puoi sollecitare i bambini e ragazzi
ad andare a scuola in bici.
Inoltre,
andare in bicicletta può essere un momento di gioia,sai?
Puoi respirare aria fresca.
Andare in bici è anche una passione
e perchè non la dobbiamo coltivare?
Perché molte persone vanno troppo veloci?
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Io penso non abbia senso
rischiare di investire una persona solo per…
risparmiare mezz’ora!
E’ assurdo non credi?
se la risposta è si,
allora pensa che non fai bene solo agli altri ma,
farai bene anche a te stesso.

Lucrezia D. @matteorenzi #30elode

30 chilometri di velocità

Trenta chilometri di velocità,
per rendere migliore la nostra realtà.

Trenta chilometri di lentezza pura,
per goderci al meglio questa avventura.

Trenta chilometri con meno inquinamento,
per rendere più sano anche il vento.

Trenta chilomentri per osservare,
gli alberi che ci circondano
e tutti quei bambini,
che mai le strade inondano.

Vorrei poter rallentare queste macchine omicida,
che spesso provocano tantissime grida.

Kristal P. @matteorenzi #30elode

30 CHILOMETRI

Trenta è il numero perfetto
per fermare queste
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spericolate macchine.
Trenta è il numero deciso
per assicurare la tranquillità.
Trenta è il numero esemplare
per migliorare.
Trenta,
basta solo un Trenta
per ottimizzare.

Francesco T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… ho solo 5 anni e da poco 
tempo riesco ad andare senza le rotelle. Mamma e papa’lavorano 
tutto giorno ed io e la mia sorellina stiamo dalla nonna. Che ha un 
bel giardino ma..non posso ogni volta portare la bicicletta... quindi 
devo averne un altra a casa della nonna.cosi quando vengono i miei 
cuginetti non litighiamo e pedaliamo insieme e ci divertiamo!

Adriano C. @matteorenzi #30elode

Se corretto vuoi viaggiare,
il numero trenta devi rispettare.
Se felici vuoi far correre i bambini,
schiaccia il freno coi tuoi piedini.
Andare a scuola tranquilli,
è importante per loro.
Ti prego sii un buon autista,
avrai una medaglia tutta d’oro.

Luca D. @matteorenzi #30elode

Un cartello per cambiare la città

Basta un cartello, per cambiare una città;
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pedoni e ciclisti viaggeranno più sereni,
perché con trenta chilomerti orari c’è più tranquillità.

Le automobili impazzite si daranno una calmata:
basta con quei violenti incidenti che tolgono il sorriso,
ci sarà solo lieto fine in ogni giornata.

E non serve solo a noi, anche all’ambiente:
senza pericolo molti si convinceranno a lasciare l’auto;
già in molte città la differenza si sente.

Ogni piccolo viaggio sarà più bello,
si ammira meglio il paesaggio
e le cose speciali entrano meglio nel cervello.

Basta un cartello… su questo non ci piove,
per migliorare la vita di chi su strade si muove.

Benedetta L. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, andare in bici per chi vive in città e’ impossibile. Perché 
non provi a prendere la tua bici e venire con me e i miei fratelli? Sulle 
Mura andiamo bene, anche se ci sono troppe buche ma arrivarci e’ 
troppo pericoloso perché la gente non rispetta i segnali e va troppo 
veloce. I vigili ci sono, vedono ma non fanno nulla per fermarli. Vieni 
con me, a vedere?

Giada @matteorenzi #30elode

Caro Matteo Renzi,
Mi chiamo Giada, ho 13 anni e vorrei partecipare per vincere la bici-
cletta per andare a scuola perché dove abito io non passa il pulmino 
perciò mi devono accompagnare sempre i miei genitori. Spero pro-
prio di vincerla
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Giada @matteorenzi #30elode

Caro Matteo Renzi,
Mi chiamo Giada, ho 13 anni e vorrei partecipare per vincere la bicicletta 
per andare a scuola perché dove abito io non passa il pulmino perciò mi 
devono accompagnare sempre i miei genitori. Spero proprio di vincerla

Tommaso D. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…. abito a Roma nel centro 
storico e noi non possiamo mai prendere la macchina perchè mia 
madre e mio padre non ritrovano il parcheggio. Tante volte sono 
costretto ad andare in autobus ma io mi stufo perchè non passano 
mai, sono pienissimi e la gente mi si butta addosso.. Con la bicicletta 
potrei essere molto più libero e poi anche mia mamma tante volte va 
al lavoro con la bici ma le persone si stufano quando lei passa. La bici 
è bellissima e poi non inquina e si fa anche sport. Io amo tanto Roma 
e i miei genitori mi dicono sempre che è invivibile, almeno con la bici 
qualcosa sarebbe piu facile.
Grazie. Tommaso.

Salvatore C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché quando vado in bici mi sento 
felice e libero, ma purtroppo nel mio paese non ci sono tanti posti 
dove correre con la bici. Mi piacerebbe andare a scuola in bicicletta, 
ma la mamma non mi lascia andare perché ci sono troppe automo-
bili ed è pericoloso. Non posso andare in bici neanche il pomeriggio 
dopo aver fatto i compiti, perché vicino casa mia non ci sono posti 
e allora devo sempre aspettare che la mamma o il papà mi accom-
pagnino al parco per potere finalmente correre con la mia bicicletta. 
Caro Renzi spero che molto presto anche nel mio paese ci sia un 
posto dove io e i miei amici possiamo andare a giocare con la bici 
tutti i pomeriggi e andare a scuola da soli in bicicletta.
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Alessia D. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…. io vado a scuola a piedi 
con il Pedibus ma vorrei che venisse organizzato il Bicibus così potrei 
andare a scuola in sicurezza con tutti i miei compagni. Non dovreb-
be essere difficile realizzare dei perscorsi sicuri vero?
Un caro saluto da Alessia

Emily R. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….sono stanca di andare all’a-
silo a piedi e vorrei provare ad andare in bici. La mamma mi dice che 
è pericoloso per una bimba di 4 anni come me perchè dove vivo io 
non c’è la pista ciclabile. Ma se ci dai una mano tu il mio desiderio di 
andare in bici si realizzerà.
Un caro saluto Emily

Aeryn M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…. è divertente ed è più ve-
loce andare alla scuola. Adesso però vado sempre con la macchina 
perché non ci sono piste ciclabili.

Angelo C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….ho bisogno di muovermi 
autonomamente a 11 anni , ma nel mio paese è quasi impossibile 
perche non esistono piste ciclabili.
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Davide G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché pedalare fa bene alla salute 
e soprattutto non inquina l’ ambiente. anche se sono un bimbo…. 
ho già capito che l inquinamento può farmi tanto male…. ed è per 
questo che il mio desiderio più grande è che tutti un giorno lasce-
ranno le loro automobili a casa ed usciranno in bici… sarebbe un 
buon modo per risparmiare e inoltre ricordiamoci che fare un po’ di 
movimento ci fa anche bene…. quindi??? quindi che aspettiamo??? 
iniziamo a pedalare….

Manuela B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….innanzitutto fa bene, anche 
se nel paese dove vivo io non ci possiamo permettere di farlo nean-
che davanti la porta di casa, si vedono sfrecciare macchine a 80 e 
quindi noi bambini siamo in pericolo.

Amelia A. @matteorenzi #30elode

Vai piano!

Ti prego, non correre
potresti investire qualcuno!
Se cammini piano non ci saranno
più incidenti!
Sarebbe meglio andare piano
come il detto che dice:
se vai piano vai sano e lontano!
Non ti distruggere la vita per degli incidenti,
invece di farli, cacciali via e inizia
ad andare a 30 h!
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Alessia L. @matteorenzi #30elode

Rallenta a 30

Vai a trenta,
senza avere fretta.
Se vai piano
vai sano e lontano.
Ma non solo per te
prima una bici e poi tre!
Se si va a 30 Km all’ora
i ciclisti vanno tranquillamente
a raccogliere qualche mora.
Sii altruista e pensa agli altri,
così non diventeremo tutti matti!

Mrika C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…voglio risparmiare quei po-
chi soldi che i miei genitori hanno, cosi non consumando benzina 
possiamo acquistare qualcosa di più in casa. Vorrei anche andare in 
bici perché si potrebbero evitare tantissimi incidenti, poco inquina-
mento e tanta salute..

Michele @matteorenzi #30elode

Caro Matteo Renzi,

Vorrei andare in bici perché... per me la bicicletta è la più bella inven-
zione del mondo!!!!

La mia bici l’ho chiamata CROSS !

Perché? Perché è una bici da cross e la vorrei usare più spesso, an-
che sullo sterrato dietro casa mia.
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A me la bici piace per tante cose, tipo, perchè si inquina di meno, 
non c’è il problema del parcheggio, ci divertiamo con gli amici a fare 
le gare e le sgommate ! 

Io vorrei sempre andare in bici, anche da solo, perché si fa più in 
fretta ad arrivare a scuola, fai sport, ti diverti e la mamma non deve 
aspettarti in seconda fila !

AMO LA BICICLETTA!!! e tu ?

Però il difetto delle bici sono le salite ma ti diverti in discesa!

È da 3 anni che vado a scuola con il piedibus ma vorrei che esistesse 
anche il BICIBUS! Puoi lanciare tu l’idea ?

Grazie e ciao
Michele

Rebecca C. @matteorenzi #30elode

Impara a guidare

Fermati, non correre, non andare sempre di fretta
impara a guidare, fai la tua scelta.
il numero 30 è stato aggiudicato
e perciò va rispettato
Non è un limite di velocità
ma il tuo contributo di civiltà
Là fuori non ci sei solo tu,
tuo figlio, tuo fratello, un tuo amico
chi salvere sceglielo tu. 
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Aldo M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché mi fa sentire libero, perché 
quando pedalo sento il vento fresco sulla faccia e mi sento così bene 
da aver voglia di ridere e cantare, e poi fa molto bene alle mie gambe 
che diventano forti e potenti.
Vado spesso in bici con mamma, papà e il mio fratellino di 3 anni, la 
usiamo per fare delle lunghe passeggiate nei boschi e nei parchi, per 
andare a fare la spesa, in biblioteca o semplicemente in centro.
Vorrei chiederti di dire a tutti quei signori che guidano veloci di ral-
lentare un po’, che poi perché devono avere sempre tutta questa 
fretta?
Così non dovrò avere più paura di attraversare le strade e anche la 
mamma e il papà stanno un po’ più tranquilli, e può essere che mi 
lasceranno andare anche a scuola in bici, magari insieme al mio fra-
tellino.
Spero di ricevere presto da te delle buone notizie.

Laura S. @matteorenzi #30elode

Caro Presidente,
qualche volta vado a scuola in bici, accompagnata da mio babbo.
Lui mi stressa un bel po’ perchè mi dice di stare attenta alle buche, 
agli stop, agli spigoli dei marciapiedi, ma soprattutto alle automobili, 
che sono giganti rispetto a me, anche se ho già 8 anni, a volte “rug-
giscono”, oppure sono ferme in curva, o sui marciapiedi o addirittura 
nelle piste ciclabili. Allora io dico: si potrebbe stare un po’ più tran-
quilli quando si va in bici?
Potrei andare a scuola, con le amiche o da sola.
Per ora mio babbo non mi lascia andare, ha paura per me, anche se 
lui tutti i giorni ci va proprio in mezzo al mucchio di macchine della 
città, dice che è socio Fiab e quindi sa come si fa … ma io ho un po’ 
paura per lui …
Certo qui a Varese abbiamo una bellissima ciclabile di 30 km intorno 
al lago.
Ma a me piacerebbe usare la bici anche per andare in piscina, al par-
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co, al cinema, a casa delle amiche ….
Chiedo troppo?
Un saluto speranzoso,
da Laura

Anna F. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché sono stanca di farmi accom-
pagnare in auto da mia mamma, a settembre compirò 6 anni e vorrei 
andare a scuola che n la tua bici. Grazie Anna

Andrea C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….sono ormai “grande” e vo-
glio cominciare ad andare a scuola con la bici, inoltre posso fare 
attività fisica facendo qualcosa che mi piace, non si inquina e si può 
evitare il traffico. Mi piace incontrare i miei amici al parco e fare an-
che qualche pedalata in campagna dove l’aria è fresca e si è lontani 
dai rumori fastidiosi della città, dato che è ormai raro trovare una 
pista ciclabile adatta a chi ama la bici.

Giuseppina D. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….è sicuramente salutare.  
Se potessi o meglio se ci fosse una pista ciclabile sicuramente la mia 
mamma mi farebbe andare a scuola con la bici….pensa quante cose 
buone farei…..farei dello sport , (OGGI CHE NOI RAGAZZI SIAMO 
SEMPRE PIÙ SEDENTARI PRESI DALLA TECNOLOGIA ) mi divertirei, 
la mia mamma non prenderebbe la macchina risparmiando tanti sol-
di visto quanto costa la benzina e contribuiremmo a salvaguardare 
l’ambiente… Complimenti per questa iniziativa, anche se non dovessi 
vincere spero di aver comunque dato un suggerimento per cambiare 
qualcosa
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Davide P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…. è il mio amico che ac-
compagna nella mia vita da quando ero piccolo io sposto anche a 
casa con la mia bicicletta che non riesco stare senza la mia stupenda 
bicicletta spero che tutti persone se avevano la mia passione per 
bicicletta cosi camminiamo per la strada nostri senza mai incedenti

Victoria R. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…a me piace tanto fare sport 
è andare in bici è quello che adoro fare ma per me .per la mia fa-
miglia ed per tutti veneziani non è facile perchè piste ciclabile sono 
solo nella terra ferma …sappiamo che a Venezia non ci sono piste 
ciclabile visto che sono tanti canali ma per questo Renzi te prego 
fai qualcosa …TI SFIDO …a questo ma anche a una bella corsa in bi-
cicletta solo noi due oppure se farai la pista ciclabile allora di sicuro 
parteciperanno in tanti contenti di avere piste ciclabile a Venezia.Poi 
sappi che per molti di noi è dificile andare con la barca poi a piedi 
poi in pullman per arrivare alla scuola quando si potrà arrivare senza 
problemi in bici come fanno altri bambini nella terra ferma. Aspetto 
una sua cordiale risposta ed no si dimentichi della bella corsa da fare 
insieme ..GRAZIE

Clara S. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….è bellissimo avere un con-
tatto con la natura, sentire i profumi del verde, il canto degli uccellini 
e l’aria fresca sulla faccia. Per fortuna dove abito io è ancora una 
zona incontaminata: lo smog è quasi inesistente, il traffico è limitato 
e c’è molta vegetazione. Il problema sono un po’ le strade, a volte 
bisogna scansare i buchi dell’asfalto, ma ultimamente stanno facen-
do molto per rendere più bella la mia città. Quando vado in bici, poi, 
devono venire anche il mio papà o la mia mamma e sono contenta 
perché fanno del moto anche loro e alla sera siamo tutti stanchi ma 
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soddisfatti, e parliamo della bella giornata trascorsa insieme davanti 
a un bel piattone di pasta.

Sara S. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….qualche volta in estate a 
Rozzo mi fermo a mangiare more, fragole e ciliegie, poi provo la mia 
bellissima e velocissima bici che mi è stata regalata per la mia Co-
munione .Qualche volta quando torno mi faccio una bella e fredda 
doccia o un idromassaggio e poi la mamma mi compra un gelatone 
perché fare un bel girettone mi mette appetito! Poi mi piace perché 
sto insieme alla mia famiglia e sto lontano dalla TV ma a contatto 
con la natura. Sarebbe bello avere a disposizione più piste ciclabili 
così non dovrei avere para delle strade e delle macchine. Se tu puoi 
fare qualcosa ricordati della mia città

Clarissa V. @matteorenzi #30elode

ti spiego la vita di tutti i giorni

Corri corri e n’do vai, che fretta c’hai
di tornà a casa, te se fredda l’inzalata?
Stà attento che investi quarcuno,
per tutto c’è rimedio ma alla morte no.
Ce lasci le penne e er core non batte più,
e mo n’do corri? Rispetta la regole,
è na cosa giusta er numero 30 ricordatevelo,
è pure un numero sacro,
se siete annati a scola e allora iniziate a contà…
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Alessia L. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... così faceva la mia mamma 
alla mia età ! Il traffico però ora a suo dire è troppo pericoloso... E mi 
accompagna in auto ogni mattina! Quanto vorrei essere stata picco-
la quando lo era lei!

Anthea S. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…
Caro signor Presidente del consiglio Renzi, mi piace andare in bici-
cletta perché prendo aria pulita,mi sento libera, perché è come se 
sei in moto ma senza motore (dove alleni le gambe) e senza traffico. 
Mi piace anche perché con la bicicletta vorrei fare le gare con mio 
fratello, andare a tutta velocità, andare nelle strade in salita, mante-
nere l’equilibrio. Vorrei andarci sempre e andarci fa bene alla salute, è 
divertente, sarebbe ancora più bello andarci con una bicicletta bella, 
nuova, perché la mia è piccola e brutta.

Francesca G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…mi piace pedalare e sentire 
l’aria fresca sul mio viso, amo pedalare nel parco della biodiversità 
della mia città per girare libera in mezzo alla natura e allontanarmi 
dal traffico.

Francesco D. @matteorenzi #30elode

Ciao Matteo, posso chiamarti Matty come il mio compagno di ban-
co? Penso di si.
Mi piacerebbe usare la bici per andare a scuola, che ne dici? Potresti 
aiutarmi? Vorrei realizzare questo semplice desiderio!! ti dò un sug-
gerimento… tra poco è Natale… pensaci tu!!!
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Federica U. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… vivo in un bellissimo paese 
nel cuore del Gargano, Vieste.
La mia nonna mi racconta che quando lei era bambina e non c’erano 
ancora tante macchine, il nostro paese era circondato di verde, l’aria 
era pulita e il mare luccicava all’orizzonte.
Con l’avanzare del progresso molte cose sono migliorate, spesso la 
vita è più semplice, del resto anche noi ormai non potremmo più fare 
a meno del computer o del cellulare..
Sono però aumentate le automobili, ormai quasi ogni famiglia ne ha 
2 e l’inquinamento sta crescendo.. Vedo l’ambiente che mi circonda 
che soffre per questo e la cosa mi rende triste…
Ecco, vorrei andare in bici per questo, perché penso che se lo faces-
simo tutti, se moderassimo l’uso delle macchine, la terra ci ringrazie-
rebbe e vivremmo tutti meglio.

Francesco C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… così posso seguire il mio 
papà con la mia bici in tutta sicurezza. Anche noi abbiamo bisogno 
di andare in bicicletta così lo faranno di più anche i nostri genitori.

Andrea B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….mi piace la sensazione di 
essere libero …correre all’aria aperta …girovagare nelle campagne e 
ammirare la bellezza della sua natura.

Matteo B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…mi piace giocare all’aria 
aperta e mi piace tantissimo correre velocissimo.
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Daniela L. @matteorenzi #30elode

30 una velocità giusta

Sicurezza e serenità
quando scorrazzo in città.
Andando a 30
non rischi di investire qualcuno
ed averlo sulla coscienza .
Non andare di fretta !
Perché se arrivi in ritardo
arriverai comunque,
invece chi è andato lassù
non tornerà mai più.
C’è sempre qualcuno
che andrà più veloce,
ma tu fai la cosa giusta
e non uccidere le persone.

Sara L. @matteorenzi #30elode

30 all’ora
30 all’ora la velocità che ci aspettiamo
perché noi la vita l’amiamo,
se tu andrai un po’ lento
un bel gesto farai
e di sicuro non te ne pentirai.
Se vuoi far vivere una persona
devi andare a 30 all’ora.
Un po’ di pazienza di servirebbe
così nessuna persona morirebbe.
Un piccolo gesto cambierebbe tutto,
così tu non dovrai assistere ad un lutto.
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Filippo T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché...
Una sera io e la mia famiglia si decideva se si poteva andare in bici a 
San Giusto e la mia mamma dice “si si può andare”. 
Era mattina, il sole splendeva ed ho fatto 8 ore di scuola e due inter-
valli. Si faceva la mensa alle 13,30 e ho giocato con i miei amici per 5 
minuti, siamo tornati a casa per posare la roba. 
Poi siamo andati a San Giusto e ci siamo stati certi minuti, poi siamo 
tornati a casa e abbiamo cenato e poi siamo andati a letto.
La bici per me è una super passione perché quando vado in bici sen-
to il vento...ma se non ci vado non sento il vento che mi rinfresca.

Marcello @matteorenzi #30elode

Caro Renzi vorrei andare in bicicletta perché ormai non si respira aria 
buona, troppe macchine e smog.

Emanuele Pietro R. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... quando pedalo mi sento 
un re! Mi piace fare giri lunghi e andare a scuola in bici, ci sono tante 
macchine in strada e anche parcheggiate, ma io ci vado lo stesso.

Margot B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché....è molto bello e fa bene a 
noi stessi, ma anche alla natura che ci circonda. A Milano ci sono 
sempre di più piste ciclabili per la sicurezza delle persone, ma in par-
ticolare per i bambini più piccoli; andare in bicicletta fa anche bene 
mentalmente per il fatto che libera tutti i sentimenti, più persone 
vanno in bicicletta più l’inquinamento diminuirà e quindi la natura 
durerà più a lungo.
Anche l’idea di Bikemi è stata molto astuta per i visitatori in modo tale 
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da vedere tutta la città e la natura da più vicino.
Complimenti !

Margot

Rosa M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché cosi non ci sarebbe più traf-
fico per le strade e non si sentirebbe più suonare di continuo il clac-
son,che dà fastidio alle orecchie. Immagino che se andassimo tutti in 
bici le persone sarebbero più felici e non stressate

Davide C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... sarebbe bello giocare fuori 
con gli amici, ma nel mio paese è molto pericoloso perchè in paese 
non ci sono piste ciclabili, parla tu con il nostro sindaco se per caso 
può fare qualcosa. 
Ciao.

Manuel V. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché, nel mio piccolo, voglio es-
sere un esempio per tutti quei grandi che, senza la macchina si sen-
tono persi! Se tutti iniziassimo ad usare la bici ci sarebbe meno traf-
fico, meno inquinamento...e più salute! 
Un caro saluto da Manuel.

Francesco T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché....perché pedalare mi fa sen-
tire libero e felice! Quando vado in bicicletta non ho pensieri... mam-
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ma mi dice sempre di andare piano! Ma io mi diverto tantissimo a 
sentire l’aria sulla faccia... e faccio le gare con la mia sorellina! Ma ho 
bisogno di una bici più grande per batterla!!

Christian G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché....mi piace tanto. Io sono 
Christian ed ho 6 anni e come tutti bambini mi piace andare in bici 
ma purtroppo i miei genitori non accettano che vado da solo accan-
to a loro sulla strada perché ci sono macchine... Le piste ciclabili sulla 
strada non ci sono dappertutto nel nostro piccolo paesino Mira ed 
per questo con la bici posso andare in parco o sul marciapiede...per 
favore fai qualcosa...grazie....

Deina P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... Bologna è così bella che è 
un peccato che sia così piena di macchine guidate da persone sole e 
tristi, che per sentirsi meno tristi corrono per arrivare in fretta a lavo-
ro, o a casa e parlare con qualcuno. E più corrono, più la mia mamma 
si preoccupa, meno io posso usare la bicicletta. Se andassimo tutti 
più piano, anche a meno di 30 km/h, ma certo non di più, saremmo 
tutti un po’ più felici. Caro Renzi, vorrei andare in bici perché....

Alice T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché....è la terza volta che ti scri-
vo..magari sono fortunata e finalmente riuscirò a pedalare con la mia 
bicicletta nuova. Cosa si prova ad andare in bicicletta? Bhe ancora 
non lo so..te lo dirò non appena potrò scorrazzare per le strade e 
le piazze della mia città. Per adesso ,visto che da noi in Sardegna le 
piste ciclabili sono ben poche...mi accontento di fare quattro passi 
a piedi.
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Greta O. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché....così potrei andare a scuola 
la mattina più in fretta, adesso nel mio paese prendo il pedibus pensa 
che bello se potessimo farlo con la bicicletta!

Andrea C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… sono ormai “grande” e vo-
glio cominciare ad andare a scuola con la bici, inoltre posso fare 
attività fisica facendo qualcosa che mi piace, non si inquina e si può 
evitare il traffico. Mi piace incontrarmi con i miei amici al parco e 
fare anche qualche pedalata in campagna dove l’aria è fresca e si è 
lontani dai rumori fastidiosi della città, dato che è ormai raro trovare 
una pista ciclabile adatta a chi ama la bici.

Lorenzo P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché mi fa sentire felice, perché 
è un mezzo che non inquina, perché è più divertente di andare in 
macchina.
Io vado in bici a scuola, a calcio, quando c’è una festa nelle vicinan-
ze… Insomma,la uso quasi sempre. Non vedo l’ora che mi vada bene 
la bicicletta da corsa che mi ha regalato mio nonno. A 6 anni ho fatto 
200 km sul Danubio. Andare in macchina mi fa risparmiare fatica e 
tempo, ma inquina l’ambiente circostante con lo smog. La bici non ti 
fa fare le code quando c’è traffico. Alla mia bici ci tengo molto ma ho 
poco tempo a cui pensarci. I miei genitori vanno a lavoro in bici per 
fare prima e per evitare le code. Adesso sto andando a scuola con 
il monopattino perché la signora che mi viene a prendere non può 
venire in bici e poi bicicletta non ci sta nella sua machhina. 
Lorenzo, 9 anni, Corsico (MI).
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Rebecca C. @matteorenzi #30elode

Impara a guidare

Fermati, non correre, non andare sempre di fretta
impara a guidare, fai la tua scelta.
il numero 30 è stato aggiuticato
e perciò và rispettato
Non è un limite di velocità
ma il tuo limite di velocità.
Là fuori non ci sei solo tu,
tuo figlio, tuo fratello, un tuo amico
chi salvere sceglielo tu. 

Gaia S. @matteorenzi #30elode

Stop alla velocità.

Se ci fermassimo tutti a pensare,
scopriremmo che il vento è li per noi.

Se ci fermassimo tutti a pensare,
riusciremo a capire quanto è bello il tramonto.

Se ci fermassimo tutti a pensare,
ci verrà in mente che la vita è più importante
di qualsiasi cosa.

Quindi tu, incauto guidatore, rallenta.
Non togliere una vita per la tua stupidità,
vai a 30 e tutto migliorerà.
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Ludovica T. @matteorenzi #30elode

30 come limite di velocità.

Perché non rallenti
se poi delle multe ti lamenti?
Modera la velocità,
regala ai bambini un po’ di libertà.
Devono riuscire a esplorare la propria città,
senza aver paura delle macchine e della loro aggressività.
Non correre,
dona ai bimbi un sogno da rincorrere.

Giuseppe L. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….Stare all’aria aperta è bel-
lissimo, e se tutti cominceremo ad andare un po’ di più in bici ci 
manterremmo in forma e potrebbe anche diminuire l’inquinamento. 
Io vado sempre a casa di mio cugino con la bicicletta accompagna-
to dal mio papà. Io e mio cugino ci divertiamo così ed io vorrei una 
bicicletta più moderna perché la mia è un po’ vecchiotta. Spero di 
vincere questo concorso! Tanti saluti da Giuseppe

Alfredo M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….mi piace tanto stare all’aria 
aperta ma è pericoloso se ci sono tante macchine. Sarebbe bello 
che tutti andassero in bici,il mondo sarebbe più bello per tutti e con i 
miei amici e il papà, potremo andare tutti in bici al parco giochi senza 
sentire sempre i clacson delle macchine e la gente che urla perché 
ha fretta e c’è il traffico. Le bici farebbero stare tutti più rilassati e fa 
bene alla salute pedalare sorridenti.
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Alessia @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, voglio andare in bicicletta perché a scuola passo molte 
ore della giornata, non sempre riusciamo a fare sport e io adoro gi-
rare in bici, certo io che abito a Ischia sono davvero penalizzata, per-
ché non ci sono piste ciclabili, e molte pinete sono fatiscenti perché 
nessuno se ne occupa, ma alla fine noi bambini ci accontentiamo di 
poco e uno spazio aperto dove poter respirare aria pulita quello lo 
abbiamo, certo non è completamente sicuro ma pur di girare in bici 
corriamo il rischio di cadere e farci male, come è successo qualche 
settimana fa a mio fratello più grande.
Spero che un giorno se avrò dei figli e continuerò a vivere su quest’i-
sola meravigliosa loro possano non avere i miei stessi problemi.
Grazie per aver letto le mie poche righe.
Alessia.

Gaetano A. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché….noi bambini siamo felici se 
possiamo stare all’aria aperta senza avere paura di essere schiacciato 
dalle macchine e poi è bello andare in bici perché pedalare fa bene 
ai muscoli e cosi da grande sono robusto e muscoloso. Le città do-
vrebbero essere ciclabili almeno la domenica cosi andiamo in bici 
anche con mamma e papà per andare dai nonni. Per favore Renzi, 
pensaci

Greta O. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… mi piace pedalare e per la 
fine della scuola mi hanno regalato una mointain bike e mi piacereb-
be poterla usare tutti i giorni stando al sicuro dalle macchine, vorrei 
tanto facessi costruire una pista ciclabile
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Alice T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… ho la fortuna di abitare in 
Sardegna... oggi splende il sole e 24 gradi..queste sono le domeniche 
ideali per uscire a pedalare per la mia città. Sentire la brezza... Il sole 
che bacia la mia fronte..mi fa sentire libera e mi fa vivere a pieno i 
miei 9 anni..il modo più bello per godere dei paesaggi..senza smog.. 
Una sana pedalata! 
Posso cosi andare a trovare zii e nonni! 
Senza aspettare mamma con la macchina..peccato per le ciclabili..
sempre poco controllate..e devo stare sul marciapiede! 
Ma per pedalare e sentirmi libera va bene!! 
Grazie se vorrai premiarmi!

Gaia S. @matteorenzi #30elode

Corri corri e dove vai,
vai piano piano e più calma metterai,
con un cartello trenta e lode più gioia darai,
senza fretta e senza ansia questo mondo non mi stanca,
dove puoi andare in bici senza paura,
con un sorriso 30 e lode.

Marta D. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché.... Mia zia mi racconta sem-
pre di come andava a scuola in bici! Si trovava con le sue compagne 
lungo la strada, l’occasione era ghiotta per raccontarsi un sacco di 
segreto e di storie di fantasmi e streghe. 
Ogni tanto tirava vento o c’era la nebbia, ma erano al sicuro perché 
non passavano molte auto.
Anch’io vorrei vivere questa esperienza, ma i miei genitori non mi 
lasciano perché dicono che le strade non sicure.



LE LETTERINE DEI BAMBINI | #30elode

Alice T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, perché non costruiamo una vera pista ciclabile per por-
tare tutti noi a scuola? Sarebbe facile per voi e divertentissimo per 
noi!

Asia L. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... dove vivo io in Sardegna 
non ci sono piste ciclabili. Anzi l’unica che c’è non è stata nemmeno 
finita... e mamma e papà hanno timore a farmi uscire nelle strade 
trafficate... La scuola è vicina però se mi dovessi far vincere la bici-
cletta potrei chiedere a mamma il permesso di andare pedalando!! 
Renzi ti prego... la bicicletta mi manca!!

Giovanni V. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, ho quasi 6 anni e mi piace tantissimo andare sulla mia 
bici. Qui da noi abbiamo le Mura dove possiamo andare in bici, ma il 
problema è ad arrivarci! Le macchine vanno veloci e non guardano 
chi sta ai lati della strada e sono parcheggiate ovunque costringen-
doci a fare brutti movimenti. E poi le strade sono bruttissime... piene 
di buche e pietre rialzate. Renzi, datti una mossa e vieni a fare un giro 
con me così vedi come è bello andare in bici qui!

Massimo S. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché…

la mia Milano, sarebbe meno inquinata, potrei godermi la natura pe-
dalando con i miei amici ed evitare che papà e mamma mi accom-
pagnino ogni giorno in auto.
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Christian G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché non mi piace ritrovarmi tutti i 
giorni nel traffico, e neanche dover respirare lo smog delle auto che 
portano bambini come me, stufi, stufi di dover fare pochi chilometri 
in macchina senza capire se il tempo è bello o brutto, freddo o cado 
, senza sentire profumi e rumori o suoni che non sia quello di un 
clacson di un altra macchina.
Siamo stufi di dover caricare le bici in auto, e fare ore di autostrada 
per poter respirare, pedalare e parlare.

Salvatore P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... è quello che posso fare 
con i miei amici in parco perché sulla strada non si può... non c’è la 
pista ciclabile... solo sul marciapiede ogni tanto mi porta la mamma 
la sera...

Disma B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... pedalare fa bene alla salute 
e soprattutto non inquina l’ ambiente. anche se sono un bimbo.... ho 
già capito che l inquinamento può farmi tanto male.... ed è per que-
sto che il mio desiderio più grande è che tutti un giorno lasceran-
no le loro automobili a casa ed usciranno in bici... sarebbe un buon 
modo per risparmiare e inoltre ricordiamo che che fare un po’ di 
movimento ci fa anche bene.... quindi??? quindi che aspettiamo??? 
iniziamo a pedalare....

Disma B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché.... Andare in bici è divertente, 
sicuro e non inquina.
Il nostro paese diventerebbe anche più accogliente con più piste ci-
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clabili e i ciclisti non dovranno più fermarsi quando vanno sui mar-
ciapiedi, chi è di fretta e per questo va in bici potrà andare più veloce 
senza la preoccupazione di non investire dei pedoni, poi chi non ha 
un’ auto non dovrà più spendere centinaia di euro in abbonamenti e 
biglietti per i mezzi; chi ha auto grosse potrà andare in bici e non do-
ver più cercare parcheggio per ore; si potrebbe girare in bici con più 
sicurezza; i padri dei ragazzi che vanno a scuola lontano da casa non 
arriveranno più in ritardo al lavoro per accompagnare in macchina 
il figlio, che andrà da solo in bici. Inoltre i ragazzi staranno meno 
tempo attaccati ai videogiochi perché potranno scendere in strada a 
giocare con gli amici.Diminuirebbero gli incidenti tra auto e i rumori 
fastidiosi dei motori.

Emanuele V. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché è bello stare all’aria aperta 
con gli amici del mio quartiere ci troviamo e andiamo in bici tutti 
insieme come facevano i miei genitori da piccoli.

Alice T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché....nella mia città non abbia-
mo tanti spazi per giocare. Ho tanti amici e la sera ci ritroviamo in 
una piazzetta vicino casa ma siccome non ho la bicicletta mamma è 
costretta a portarmi e a venire a riprendermi. Se l’avessi potrei anda-
re pedalando... giocare Con gli amici e poi rientarare a casa tutto in 
autonomia! Così la mia mamma non deve lasciare il lavoro ogni qual 
volta per venire a prendermi... ci spero... grazie

Francesco T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... perché mi sento libero!! 
Abito a Carbonia in Sardegna e purtroppo non ci sono spazi per noi 
bambini... La mamma dice sempre che è pericoloso uscire... E passo 
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le mie giornate tra scuola e tv... Vorrei andare in bicicletta per sentir-
mi liberoooooo

Francesco T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... ho solo 5 anni e vado sen-
za rotelle da quando ne ho 2. Vorrei vincere la bicicletta per fare un 
regalo alla mia sorellina che ha fatto la comunione ma non sono 
riuscito con mamma e papà a farle ancora un bel regalo... così ri-
usciamo a pedalare insieme finalmente! Visto che io che sono più 
piccolo ho la bicicletta adatta a me... e lei no! Grazie Renzi ci spero 
con il cuore... Francesco

Giulio M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... vorrei combattere la mia 
pigrizia, diventare più indipendente, socializzare con i miei compagni 
e riuscire a mantenermi in forma.
Con la bici porterei a passeggio il mio cagnolino, o meglio cane… 
perché piccolo non è. È un bellissimo setter inglese, e con la bici 
riuscirei a stargli dietro perché corre talmente veloce che a piedi mi 
sarebbe impossibile raggiungerlo.
Ma non solo questi sono i motivi per i quali andrei in bici.
Andrei in bici per contribuire alla economia della mia famiglia.
Per far risparmiare sia i soldi per la benzina sia quelli del abbonamen-
to del pullmino ai miei genitori.
Con i migliori saluti, 
Giulio M. 11 anni

Sonia V. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi vorrei andare in bici perché mi piace tanto, perché io 
credo di essere grande, ma mia mamma ha paura a farmi andare a 
scuola con la bicicletta, perché dice che ci sono le macchine che mi 
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possono investire, e che ancora sono troppo piccola, ma io come 
posso fare per convincerla?

Aurora L. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché...mi piace molto girare le 
bellissime montagne dove vivo e sfidare il mio papà sulle salite più 
difficili anche perchè di solito lo batto !! Dato poi che le piste ciclabili 
vicine non sono molte è una buona scusa per fare delle belle gite 
con la mia famiglia. Pultroppo adesso che anche mio fratello di 6 
anni ha la sua bici è diventato un po’ difficile andare spesso soprat-
tutto perché a mio papà e mia mamma non piace dover caricare e 
scaricare ogni volta tutte le nostre bici !!
Comunque ogni giorno è un buon giorno per andare in bici.

Gabriel P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché… la mia mamma me l’ha 
comprata due anni fa dicendo che se andavo bene a scuola e mi 
impegnavo poi potevo andarci in bicicletta! Io a scuola vado bene, 
prendo sempre bravissimo, e ho imparato ad andare andare in bici-
cletta nel giardino di casa. Ho fatto un sacco di cadute per terra ma 
ora sono bravissimo! La mia mamma però dice che la bicicletta che 
ho ora è troppo piccola (grazie! Avevo 6 anni quando me l’ha presa!) 
e che la strada oggi è diventata troppo pericolosa perché le macchi-
ne corrono e non tutti stanno attenti. Se però Matteo tu mi mandi 
una bicicletta abbastanza grande per me la mamma ha detto che a 
scuola mi ci accompagna con la sua così sta tranquilla e non ha più 
scuse. Aiutami Matteo!

David Vito P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... tutti i miei compagni van-
no a scuola in bicicletta e io no! La mamma dice che è pericoloso 
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e le prime volte ci dovremo andare insieme. Lei però la bici ce l’ha 
mentre la mia è piccola e me ne serve una nuova. Aiutami tu così la 
mamma non avrà più scuse!

Carla D. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... la bici é libertà e non in-
quina!

Salvatore C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché quando vado in bici mi sento 
felice e libero, ma purtroppo nel mio paese non ci sono tanti posti 
dove correre con la bici. Mi piacerebbe andare a scuola in bicicletta, 
ma la mamma non mi lascia andare perché ci sono troppe automo-
bili ed è pericoloso. Non posso andare in bici neanche il pomeriggio 
dopo aver fatto i compiti, perché vicino casa mia non ci sono posti 
e allora devo sempre aspettare che la mamma o il papà mi accom-
pagnino al parco per potere finalmente correre con la mia bicicletta. 
Caro Renzi spero che molto presto anche nel mio paese ci sia un 
posto dove io e i miei amici possiamo andare a giocare con la bici 
tutti i pomeriggi e andare a scuola da soli in bicicletta.

Luigi Q. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... amo fare sport e andare 
in bici mi rilassa, solitamente vado in bici perché me la presta mio 
cugino ma vorrei avere una bici tutta mia.

Greta O. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... adoro sentire l’aria nei ca-
pelli e pedalare con le mie amiche per le strade del mio paese, ma 



LE LETTERINE DEI BAMBINI | #30elode

non abbiamo piste ciclabili e con il traffico è pericoloso e sui mar-
ciapiedi non possiamo andare perchè camminano le persone, vor-
remmo facessi costruire una lunga pista dove sfrecciare in sicurezza.

Angela P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... AMO IL SOLE E SENTIRE IL 
VENTO TRA I CAPELLI. HO DA POCO IMPARATO AD ANDARE SENZA 
ROTELLINE E MI SENTO GRANDE

Luca G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi vorrei andare in bici perché... A me piace andare in bici e 
voglio dare il mio contributo per emettere meno inquinamento.

Andrea G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici per non inquinare!!!!!!

Pietro G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... così potrei diminuire la 
quantità di CO2 nell’aria... è vero uno solo non non può fare la diffe-
renza ma è comunque uno in più di prima!!!!

Michele S. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché così vivo meglio, e saremo 
tutti più simpatici, tolleranti, sani, rispettosi dell’ambiente
Un saluto
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Francesco @matteorenzi #30elode

Caro Renzi possibile che ogni volta per andare a trovare nonna devo 
aspettare papà che mi accompagna con l’auto? Viene sempre tardi 
da lavoro e così mi resta sempre poco tempo per stare con nonna. 
A me fa piacere stare da lei perché racconta tante cose belle, dei 
suoi tempi, e la mia immaginazione vola con i suoi ricordi. Purtroppo 
se nel mio paese non ci sono piste ciclabili io non posso andare da 
solo con la bici in giro e tanto meno dalla nonna. Ti prego fa presto 
a costruirne una.
Ciao da Francesco

Francesco T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... perché l’anno prossimo andrò 
alle scuole elememtari... e potrò andare a pedalare con i miei compagni. 
Come dice mamma, perché sarò più grande e responsabile. 
Compreremo casco e via con i miei amici per le vie del paese.

Melissa C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... ho tanto bisogno di movi-
mento e di sentirmi libera e sicura quando vado a scuola, perciò nel 
mio paese fai costruire le piste ciclabili, per favore!

Sara B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché...
mi piace pedalare fortissimo per vedere tanti posti nuovi, la mamma e il 
papà mi portano sempre sulle ciclabili, pedaliamo fra la natura, dove l’aria 
è pulita e non c’è inquinamento. Le giornate più belle sono quelle in cui, 
fra una pedalata e l’altra ci fermiamo a fare un pic nic seduti sul prato, 
magari vicino a uno scivolo e altalena e poi si ritorna in bici fino a casa.
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Davide @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché...

ho la libertà di scelta di dove andare, mi piace pedalare e sentire il 
vento sulla faccia.

Saluti, Davide

Vanna B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché diminuisce l’inquinamento e 
rende le città più sane...

Alice @matteorenzi #30elode

Ciao Renzi... sono Alice dalla Sardegna. Ho 9 anni e un fratellino di 
5 che si chiama Francesco... vorrei vincere una bella bicicletta così 
posso andare a passeggiare nella ciclabile con mamma anche se le 
nostre ciclabili sono tutte a metà... ma pedalare è l’unico modo per 
uscire da casa e vedere il panorama della mia città. Spero di ricevere 
questo regalo. Ciao signor Renzi

Alessia F. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché.... il movimento è molto im-
portante e se è possibile farlo all’aria aperta meglio ancora, perché 
così posso godermi il panorama e l’aria salubre della mia città. Anda-
re in bici mi permettere anche di condividere del tempo insieme ai 
miei genitori, che a causa del lavoro fanno poco movimento. In bici 
ascolto le canzoni che mi piacciono di più e mi sento libera e con il 
cuore leggero.Ah dimenticavo, la bici non inquina, ti sembra poco? 
Ciao, Alessia
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Franco P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... quando corro nella pista 
ciclabile mi sento libero e non ho paura di essere investito dalle mac-
chine. Ho una bici di seconda mano ed ogni giorno vado a scuola 
con la mamma, ognuno con la sua bici nonostante le strade siano 
prive di percorsi protetti. Viviamo in un paese ai piedi del bosco e tanti 
miei amici vorrebbero correre per le strade in bici,ma le loro mamme 
hanno paura del traffico. Sarebbe bello realizzare il sogno anche di 
mamma che non usa quasi mai l’auto e vorrebbe attivata l’Interreg IV 
che passa proprio per il mio paese: Volpago del Montello.

Francesco T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... ho compiuto 5 anni il mese 
scorso. Mamma e papà mi avevano regalato una bicicletta con tanti 
sacrifici... l’ho lasciata nel cortile del palazzo... e me l hanno rubata!! 
Abbiamo fatto il possibile ma non è tornata indietro... sarei felice di 
averne un’altra... e prometto di non lasciarla fuori casa!!! Così potrò 
pedalare finalmente di nuovo.

Anastasia M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... non sporca, non inquina, 
non consuma, non è ingombrante, inoltre è economica, salutare, 
leggera, colorata è alla portata di tutti, ti porta con un minimo sforzo 
da una parte all’altra della città.

Alessandro R. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... la mia è troppo piccola e 
visto che il mio papà non trova un posto di lavoro non può comprare 
un’altra bici. Io ho 9 anni e abito in campagna ci sono i prati gli alberi, 
d’estate a me piace andare in bici con papà e mamma anche le loro 
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sono vecchie ma vanno bene. Buongiorno presidente le mando la 
foto della mia bicicletta.

Giorgia P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché vivo in un borgo magnifico, 
Cingoli il Balcone delle Marche e in bicicletta sarebbe tutto molto 
più bello!!

Matilde T. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... prima di tutto io adoro 
andare in bicicletta. Quando ci salgo mi sento libera. Però posso an-
dare in pochi posti perché per strada è pericoloso e i miei genitori 
non vogliono.
Poi adoro andare in bicicletta perché è ecologico, cioè non si in-
quina l’ambiente, quindi avere strade per bici sarebbe comodo per 
girare per la città. Infine il nostro pianeta ci ringrazierà molto. Per chi 
si deve muovere e non si può permettere un’auto o l’autobus, con 
una bici ci si potrebbe muovere tranquillo. Ma soprattutto per tutti i 
bambini che amano andare in bici.

Aurora L. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... trovo che sia un’esperienza 
fantastica. Peccato che non posso, perché nel mio paese non esisto-
no piste ciclabili e neanche strade sicure in cui i miei genitori posso-
no lasciarmi andare tranquillamente. Nel mio paese, non solo non ci 
sono piste ciclabili ma manca del tutto la cultura della bici. Ho chiesto 
ai miei genitori di regalarmi per il mio quinto compleanno una bici 
nuova, però temo che non potrò mai togliere le rotelle ed imparare ad 
andare senza, perché non ho un luogo adeguato dove farlo.
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Riccardo Luca M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché...
la mia città, Milano, sarebbe meno inquinata, potrei godermi di più la 
natura e potrei pedalare andando a scuola con i miei amici

Gioele A. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... mi piace il vento in faccia. I 
miei genitori non hanno l’auto e la mamma accompagna me e i miei 
fratellini sempre a scuola in bici, anche se piove o fa molto freddo. A 
noi piace pedalare sulle pozzanghere e schizzare l’acqua, e quando 
piove raccogliere le gocce con la lingua. Però non ci piacciono le 
auto che ci passano vicine e che vanno veloci. Mi piacerebbe che le 
auto non ci fossero, o che andassero pianissimo, come le bici!

Irene M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... semplicemente perché 
non dovrei avere il diritto di poterlo fare? Perché deve essere così 
pericoloso da non poterlo fare?

Tiziana @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... così posso rispettare la 
natura e arrivare prima a scuola senza dover aspettare e stare in fila 
a lunghe code.

Marco @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché....
La città in cui vivo è più bella se la si guarda andando con calma, in 
sella ad una bici. Alla velocità di una bici si riescono a sentire i suoni 
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del vento, la gente che parla, i rumori delle persone che la vivono.
Vorrei inoltre dire che andare in bicicletta fa bene a se stesso e agli 
altri, serve però molto impegno affinché si riesca ad andare in bi-
cicletta senza rischiare la vita e riuscendo a raggiungere i luoghi in 
cui passiamo il nostro tempo, i posti di lavoro, gli uffici comunali, le 
biblioteche, i cinema.
Auguro a tutte le persone che sono impegnate in questo difficile 
compito di fare un buon lavoro, davvero buono!.

Matteo C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... mi sento felice e sereno. 
Mi chiamo Matteo come te e abito in un paese in provincia di Como. 
Vorrei andare in bici nella pista ciclabile così posso incontrare i miei 
amici, vorrei andare in bici nei percorsi dei boschi e stare a contatto 
con la natura e respirare aria pulita. Vorrei andare in bici e fare delle 
gare di velocità con mio fratello. Vorrei andare in bici a scuola. Vorrei 
fare delle lunghe passeggiate in bici per rilassarmi. Vorrei andare in 
bici per sentirmi libero.
Ciao da Matteo

Christian L. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici con un seggiolino moooolto grande 
dietro di me (o anche accanto) per portare anche il mio fratello-
ne che non può camminare. Non può andare in bici come me, ma 
nemmeno io posso andare in giro con questo traffico... se le strade 
fossero meno piene di auto e con piste anche per noi bambini potrei 
inventare un bel seggiolino fatto apposta per lui e fargli finalmente 
provare quanto è bella la bicicletta!





PANTONE 293 C

Anche Santini sostiene 30 e Lode!
Il mondo del ciclismo è nel DNA della nostra azienda: da oltre 
cinquant’anni ci occupiamo di abbigliamento tecnico per chi sale 
in bicicletta sia per semplice passione domenicale, sia per chi 
intende la due ruote come uno strumento di lavoro proprio come 
i professionisti su strada. Per Santini, quindi, il ciclismo rappresenta 
l’ambiente di riferimento e in questo mezzo secolo di vita il nostro 
punto di osservazione sul mercato mondiale ci ha consentito di 
vedere la straordinaria evoluzione del movimento, non solo sotto 
il profilo agonistico, ma anche quello che ha portato la bicicletta 
a essere un oggetto di culto, strumento di mobilità alternativa ed 
elemento culturale che sta sempre più affermandosi.
È per questa ragione che abbiamo voluto sostenere 30 e Lode, una 
iniziativa che si sposa con la filosofia del brand Santini: ottenere 
l’abbassamento dei limiti di velocità a 30 km/h in tutte le strade 
urbane consentirebbe di ridurre drasticamente gli incidenti stradali 
dove spesso sono coinvolti i ciclisti. Vogliamo sottolineare che, in 
questo caso, nella categoria ciclisti consideriamo tutti gli utenti della 
strada a bordo di una bicicletta: da chi si sta allenando per migliorare 
il proprio benessere a chi pedala per andare al lavoro o a scuola. Ed 
è proprio tra quest’ultimi, bambini e ragazzi, che potremmo tutelare 
maggiormente con la riduzione dei limiti di velocità a 30 km/h. 
È una questione di convivenza in un terreno comune: le nostre strade 
di città sono piene di automobilisti, motociclisti e ciclisti, tre utenti 
differenti che devono e possono trovare una forma di coabitazione 
grazie alla riduzione dei limiti di velocità.

Cav. Pietro Santini
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Stefania B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché non voglio problemi di traf-
fico, perché mi fa sentire bene fisicamente e mentalmente. Vorrei 
andare in bici perché così riduco l ‘inquinamento, se ne parla tanto 
ma facciamo poco e le istituzioni non incentivano l ‘utilizzo della bici 
né si preoccupano di ridurre la velocità delle auto nei centri abitati e 
nè si interessano alla costruzione di strade ciclabili. Ma perché qui in 
Italia è così difficile? Forse perché ci sono pochi interessi? L’Olanda 
non è nata come una città ciclabile lo è diventata dopo. Siamo in 
Europa ma non facciamo nulla per esserlo pienamente, sono queste 
le cose che possono cambiare una città ed apportare cambiamenti 
positivi alla gente. Caro Renzi andare in bici vuol dire socializzare 
ed essere felici con poco, vuol dire scoperta del proprio territorio, e 
conoscenza di se stessi. ..caro Renzi anche se con grosse difficoltà 
io in bici ci vado. ...ma vorrei andarci meglio.

Marlene S. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché.... è un momento di libertà, e 
di consapevolezza dei pericoli, ma qui ce ne sono troppi!

Alessandro B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... purtroppo la mia mamma 
non mi fa andare da solo, mentre quando vado a trovare i miei nonni 
in Olanda tutti i bimbi possono andare a scuola in bicicletta. La mia 
mamma viene dall’Olanda e lei è abituata fare tutto in bicicletta, anche 
a me piace andare in bicicletta e mi piacerebbe andare a scuola con 
la mia bici. Ma mamma non vuole perché è troppo pericoloso allora 
dobbiamo prendere la macchina tutte le mattine. Signor Renzi, Lei può 
fare qualcosa per rendere più sicure le strade? Vorrei tanto poter anda-
re in bici anche fuori dal mio cortile. A scuola abbiamo parlato anche 
dell inquinamento e la maestra ha detto che una grande parte è col-
pa delle macchine, io posso aiutare la natura andando in bicicletta la 
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mattina invece di farmi portare dalla mamma in macchina. Alessandro

Giuseppe B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché mi sento più libero, ma non 
riesco ad andarci perché le piste ciclabili in cui vado sono sempre 
occupate da macchine. Questa iniziativa nuova, chiamata 30 e lode, 
mi piace perché permette a tutti di essere più sicuri di sé. Con i miei 
genitori stavamo infatti decidendo di andare a scuola in bici, ma non 
potrei se le macchine andassero troppo veloce.
Mi auguro che tu accontenterai tutti i bambini e coloro che hanno 
pensato ed organizzato questa splendida iniziativa.
Se lo farai io ti darò un bellissimo voto: 30 E LODE!!!!

Nicole Z. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... trovo che sia un attività 
sportiva e fa bene alla salute, poi andare in città in bici è più sicuro, 
trovi sempre parcheggio e non si inquina!! In campagna si va senza 
pericolo, io vado sempre a portare il mio cagnolino e passo almeno 
due ore, così mi posso fermare nel prato a riposare e osservare la 
natura! Spero tanto di vincerla.

Giovanni B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché è così bello stare all’aria 
aperta, pedalare con i miei fratelli. Sono stati loro ad insegnarmi ad 
andare in bici, sai? Tu come ti sei sentito quando hai pedalato per la 
prima volta senza rotelle, senza cadere e sbucciarti un ginocchio? 
Anche tu eri libero, felice e orgoglioso? Io si! E vorrei poter girare per 
le strade del mio paese senza aver paura delle auto che corrono e 
che potrebbero farmi cadere. Farai costruire una pista ciclabile per 
me, per i miei fratelli e per tutti i miei amici, vero?
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Agnes V. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, mi piacerebbe andare più spesso in bici per le strade 
della mia città, oltre che nei parchi e nelle località attrezzate per il 
cicloturismo, perché secondo me la bicicletta è il mezzo di trasporto 
urbano più divertente, ecologico, silenzioso, salutare, veloce ed eco-
nomico. Ma la maggior parte delle strade cittadine sono troppo peri-
colose da percorrere in bicicletta, soprattutto a causa dello strapote-
re che l’automobile ha assunto nella nostra società, condizionando 
le scelte strutturali e funzionali della città e creando gravi difficoltà 
per la salute e la sicurezza di tutti i cittadini, ma specialmente dei più 
deboli e dei più piccoli. Perciò, io credo che voi adulti dovreste im-
pegnarvi di più per consentire un uso facile e sicuro della bicicletta 
in città, promuovendola con iniziative e interventi adeguati, come ad 
esempio la riduzione del limite di velocità nelle aree urbane. Infatti, se 
aumentasse il numero delle persone che scelgono di andare a piedi 
o in bicicletta, allora diminuirebbe il numero di automobili e la cittá 
sarebbe piú vivibile ed accogliente per tutti. Inoltre, io penso che la 
bicicletta sia piú democratica dell’automobile, perché non richiede 
la patente e la possono guidare tutti, anche i bambini. E se è vero che 
voi adulti vi ritenete democratici e sensibili alla tutela dei più giovani 
e dei più deboli, allora io credo che dovreste fare in modo che tutti i 
cittadini, a partire dai bambini, possano muoversi con maggiore au-
tonomia e libertà. In particolare, la possibilità per i bambini di andare 
a piedi o in bicicletta, senza dover essere sempre accompagnati in 
automobile dagli adulti, rappresenta un’esperienza che contribui-
sce in modo fondamentale allo sviluppo complessivo della propria 
personalità. Infine, se tutti gli abitanti delle città potessero andare 
in bicicletta al lavoro o a scuola, a fare la spesa o le commissioni, a 
divertirsi o a giocare, senza mettere in pericolo la propria vita ogni 
giorno e senza dover aspirare i gas di scarico delle automobili lungo 
le strade, io sono convinta che molte persone sceglierebbero di uti-
lizzare più frequentemente questo mezzo di trasporto per motivi di 
utilità e convenienza. Sarebbero garantiti tempi di percorrenza certi 
e spesso più brevi, la possibilità di andare ovunque e di parcheggiare 
senza problemi, un grande risparmio economico e un’attività fisica 
che renderebbe spesso superflue le palestre, le cure dimagranti e le 
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pillole per l’ipertensione. 
Con i migliori auguri di buon lavoro, 
Agnes V., 13 anni

Eric L. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... mi piace trovarmi con i 
miei amici, fare tanti salti sui prati facendo finta di guidare una moto 
come i grandi.
Ma mi piace anche andare in bicicletta con la mia famiglia e divertirci 
tutti insieme.
Eric

Giorgia L. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... mi piacerebbe contribuire 
ad un’Italia più pulita ed ecologica. Sono ancora una ragazzina e non 
posso contribuire in nessun’altro modo se non quello di provare a 
dare l’esempio con le mie azioni. Voglio essere semplice e diretta: 
dobbiamo impegnarci anche noi, fin da piccini e senza scuse, a ri-
spettare la natura! Quindi, in conclusione, vorrei andare in bici a a 
scuola tutti i giorni insieme a tutti i miei compagni di classe, uniti per 
una giusta causa!

Gabriel @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché.... la mia mamma me l’ha 
comprata due anni fa dicendo che se andavo bene a scuola e mi 
impegnavo poi potevo andarci in bicicletta! Io a scuola vado bene, 
prendo sempre bravissimo, e ho imparato ad andare andare in bici-
cletta nel giardino di casa. Ho fatto un sacco di cadute per terra ma 
ora sono bravissimo! La mia mamma però dice che la bicicletta che 
ho ora è troppo piccola (grazie! Avevo 6 anni quando me l’ha presa!) 
e che la strada oggi è diventata troppo pericolosa perché le macchi-
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ne corrono e non tutti stanno attenti. Se però Matteo tu mi mandi 
una bicicletta abbastanza grande per me la mamma ha detto che a 
scuola mi ci accompagna con la sua così sta tranquilla e non ha più 
scuse. Aiutami Matteo!

Antonio D. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché.... mi piace tantissimo corre-
re nel parco insieme a mamma e papà, purtroppo da noi non ci sono 
tanti posti dove poter andare in bici, perciò devo sempre aspettare la 
domenica che papà o la mamma mi portano al parco.
A me invece piacerebbe andare in bici tutti i pomeriggi dopo la scuola 
con i miei compagni di scuola, ma la mamma dice che è pericoloso 
perché ci sono le macchine e allora devo restare in casa a guardare 
la tv o giocare con i video games. Per favore, puoi creare un posto 
vicino casa mia dove posso giocare e correre in bici con i miei amici?

Viola @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché non so guidare, sono picco-
la io! però mi piace tanto pedalare con mamma e papà sulle strade 
dove non passano le auto, ciclabili si chiamano, così la mamma non 
deve continuamente dirmi di stare attenta!

Rita @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché.... è utile a tante cose!! 
Per la mia forma fisica per esempio, perché è molto importante te-
nersi in movimento!
Per non inquinare ulteriormente l’ambiente, perché basta già il car-
burante di automobili, autobus e tram, a rendere grigi i nostri cieli.
Per godersi la natura, guardarla da un altro punto di vista, sentire i 
suoi suoni, annusare i suoi odori.
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Angelo C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché....è bello muoversi , visto che 
tutto il giorno siamo seduti per studiare e giocare al computer. Ma i 
miei genitori non me lo permettono, mi dicono che è pericoloso e 
che chi guida non ha rispetto delle bici. Lo so che è vero qui le auto 
corrono tanto e tutti sono di fretta, ma a me piacerebbe tanto andare 
a scuola o dagli amici in bici. vorrei che ci fossero tante piste ciclabili 
nel mio paese. tu puoi fare qualcosa?

Matteo P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché.... trovo che sia un attività 
sportiva molto rilassante: se sei stressato, o hai litigato con qualcu-
no, prendi la bici e vai a fare un bel giretto. Proprio quest’estate sono 
andato in un paese dove praticano solo la bicicletta, indovina quale? 
L’Olanda! Ora ti spiego come era: non inquinata, ossia c’ era aria 
pura di natura. Dovresti mettere più piste ciclabili così accontenterai 
molti bambini e famiglie, io sarei il primo della lista. Anche sulle vie di 
scuola, così facciamo un po’ di esercizio fisico e non inquiniamo la 
città; però non devono essere troppo grandi le piste ciclabili, perché 
anche gli autisti devono avere la loro parte di spazio sennò sono guai. 
Poi se i genitori non ci vogliono lasciare, almeno ci abbiamo provato 
perché “chi non tenta non nuoce” dice sempre la mia maestra Stefa-
nia Bonelli e vi dico che se capitate insieme a lei sarete sulle nuvole, 
però immagina che servizio renderai all’intera comunità se farai quel 
che ho scritto. Al miglior Presidente del Consiglio dei Ministri,

Matteo.

Tommaso @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché....
mi piace, è divertente e fa bene e posso andare a scuola insieme a 
mio papà in bicicletta.
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È fondamentale usare il casco però sarebbe bello avere sempre una 
pista ciclabile per andare da qualche parte.
Le macchine vanno sempre veloci e sono pericolose... sarebbe bello 
se le macchine fossero elettriche.
Lo dici tu al sindaco Giorgio Gori?
Grazie, Tommaso 7 anni, Bergamo.

Luigi S. @matteorenzi #30elode

Caro Matteo Renzi, vorrei andare in bici perché...
mi piace muovermi in bici e fare sport, perché si può non inquina-
re andando a piedi o in bicicletta, perché mi diverto mentre pedalo 
(anche se in salita faccio fatica), perché la domenica mattina viene 
con me il mio babbo a fare lunghe pedalate e perché mi piacerebbe 
molto vincere una bici nuova grazie a questo concorso.
Ciao Matteo Renzi!

Alessia L. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... il traffico, lo smog, i rumori, 
la confusione, i clacson, le persone nervose, hanno veramente rovi-
nato la nostra salute... fisica e mentale.... abbiamo diritto di scegliere 
una nuova vita... confidiamo nel tuo saggio aiuto...
Grazie

Gaspare @matteorenzi #30elode

Pedalare abbassa lo stress e diminuisce la depressione, rafforza an-
che i muscoli e le ossa della zona dorsale, quindi anche la schiena ne 
riceve benefici. In una parola, regala felicità.  Un’ora di bicicletta, più 
volte alla settimana, ha effetti dimagranti.
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Oreste @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché...

nelle strade in città c’è troppo smog. Non possiamo respirare a pieni 
polmoni come al mare o in campagna perché rischiamo di ingerire 
fumo come se fossimo in cima ad una fabbrica.
Troppe auto e troppo smog.
Se tutti andassero in bici,  il mondo sarebbe più pulito e più vivibile.

Christian G. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché.... a me piace tanto. Purtrop-
po io non posso fare qualsiasi attività fisica per colpa del mio proble-
ma al cuore ma adoro andare in bici ed è quello che posso fare senza 
stancarmi subito. Io ho potuto fare solo un po’ di attività motoria 
l’anno scorso ma quest’anno la pediatra ancora non mi ha permesso 
di fare niente al momento perché non ci sono tante attività che io 
posso fare senza avere problemi. Però andare in bici non mi farà mai 
male anzi mi rinforza il cuore e poi quello che è più importante è che 
mi fa felice. E la cosa che amo fare con i miei amici.

Simone @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... sono stanco di vedere ogni 
giorno il cielo blu, gli alberi in fiore, il mare, le stelle, i volti dei bam-
bini sorridenti sul freddo schermo del pc... vorrei pedalare nei viali 
alberati, sentire l’aria sul mio viso, incontrare gli sguardi dei bambini 
che giocano felici, vorrei andare in bici perché quando pedalo VIVO 
il mondo che mi circonda!
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Fabio @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché fa bene alla salute, ma non 
solo per questo. Vorrei andare in bici perché è divertente girare con 
la bici per il mio paese con gli amici. Andare al campo sportivo da 
solo senza aspettare che mia mamma mi accompagni e divertirsi 
con i miei amici giocando a calcio. Aiutare a fare spesa la mia mam-
ma portando borse con la bici. Volare con la bici mi fa sentire libero 
ma anche devo stare attento alle macchine e alle persone. Vorrei 
andare in bici perché è spiritoso e ricreativo.

Aleksander @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché vorrei uscire all’aperto ed im-
parare ad andare in bicicletta. Non vedo l’ora di iniziare quest’avven-
tura e vivere una delle esperienze più salutari e appaganti che ci siano.

Fabiana @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... durante i fine settimana, 
quando ci sono belle giornate di sole, è un’ottima occasione per po-
ter girare la città con mio padre che di solito è sempre troppo im-
pegnato con il suo lavoro, dato che è un ingegnere e lavora molto 
durante la settimana.
Purtroppo ho veramente poco tempo a disposizione per stare con 
mio padre e divertirmi insieme a lui, ma quando siamo insieme è 
sempre una gioia, perché lui mi fa ridere, scherza, giochiamo alla  
playstation e quando andiamo in bici, lui mi fa scoprire sempre posti 
nuovi e interessanti. E poi non manca mai il giro in bici all’interno 
della pineta dove c’è anche il laghetto con le oche.

Alice @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... mi sono stancata di essere 
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chiamata “cicciona”. Qualche pedalata unita ad una sana corsa mi 
aiuterà. Con affetto Alice

Claudio @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... fa bene alla salute, non 
inquina l’aria ed è anche un divertimento e vorrei poterlo fare anche 
per andare a scuola, ma la mia mamma non me lo permette perché 
ha paura che mi succeda qualche cosa per via di tanti automobilisti 
che non rispettano le norme stradali. Ormai tutti hanno fretta, inve-
ce sarebbe bello poter tornare un po’ indietro  come mi racconta il 
nonno, quando le persone usavano questo mezzo per spostarsi.

Chantal @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... mi diverto e mi sento libera 
come un uccellino... e poi arrivo prima sia a scuola che in altri posti
Grazie,
Chantal 6 anni

Daniele G. @matteorenzi #30elode

Sono tanti i motivi per cui fa bene andare in bici, ad esempio:
- Rende più felici
- Controlla il peso
- Protegge il cuore
- Non fa male alla prostata
- Non danneggia le articolazioni
- Diminuisce l’affaticamento
- Allunga la vita
- Non è pericolosa (con il casco)
- Fa bene al paese...
 INSOMMA, CHI VA IN BICI, PIACE DI PIÙ!
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Gabriel @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché...
così posso giocare come facevo quando ero più piccolo e avevo la 
bici con le rotelle, ora troppo piccola per me, quindi l’ho passata al 
mio fratellino ed io sono rimasto senza.

Bernardo @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, la bici è facile, conveniente, consente spostamenti do-
or-to-door, è salutare, economica, ma soprattutto è divertente. Ri-
spettando il codice della strada ed utilizzando un caschetto da cicli-
sta, gli spostamenti in bicicletta sono sicuri.
Potrei andare veloce o andare lentamente; nel traffico cittadino dove 
la velocità media non supera il 15 Km/h una bicicletta si muove mol-
to più velocemente e agilmente.
Se poi sono stanco di stare nel traffico potrei sempre scegliere un 
percorso alternativo che magari attraversa un parco o una zona pe-
donale (cosa che non posso fare con l’auto o la moto!) ed arrivare 
a lavoro rilassato e soddisfatto. Andare in bicicletta riduce l’inquina-
mento, il traffico sulle strade e i costi sostenuti per gli spostamenti 
(benzina, ticket parcheggio…).
Inoltre pedalare rassoda i glutei, pedalare con costanza farà sparire 
quegli odiosi rotoli di ciccia e avere gambe bellissime!
Pedalare è molto meno faticoso e più veloce che camminare o at-
tendere i mezzi pubblici, inoltre le persone che vanno in bici rego-
larmente sanno esattamente quanto tempo impiegheranno per arri-
vare da A a B. Chi va in bici non risente dei rallentamenti del traffico 
o delle perdite di tempo per la ricerca del parcheggio.

Alice @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché...mi piace! Quando sono in 
Calabria da nonna mi sento libera di pedalare perché non ci sono 
pericoli visto che ha un cortile grande e abita in campagna. Al matti-



LE LETTERINE DEI BAMBINI | #30elode

no appena sveglia mi metto in sella e mia zia mi fa sempre i compli-
menti dicendomi che sembro Schumacher!
Qua a Milano è tutto diverso; è brutto!  Il parco di fronte casa mia 
è sempre pieno di vetri e nella stradina attaccata al parco passano 
sempre macchine!
Mia madre è terrorizzata dai vetri delle bottiglie perché un giorno la 
mia cuginetta è caduta e si è tagliata!
A me piacerebbe un parco senza pericoli per poter pedalare serena-
mente! Grazie :-)

Yuri M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... non si inquina l’ambiente 
ed è un modo per entrare in contatto con la natura.
Purtroppo le macchine non si fermano mai alle strisce pedonali, e io 
devo sempre aspettare per attraversare la strada davanti a casa mia, 
se le strade fossero più sicure i miei genitori mi lascerebbero andare 
in giro con la bicicletta tutti i giorni!

Serena C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... voglio poter insegnare a 
mia figlia come sia importante utilizzare il meno possibile l’auto e 
invece quanto sia bello poter pedalare per la città, per andare all’a-
silo, per andare dai suoi amici, facendo un po’ di movimento e os-
servando la natura, le vie nascoste, salutando le persone, e arrivare a 
casa stanchi dopo una bella pedalata ma felici e fieri di aver aiutato il 
nostro pianeta e il nostro futuro.

Viola @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché mi piace pedalare fortissimo 
con le mie amiche!



114

Federico @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché mi mette il buon umore. Ho 
imparato ad usare la bici quando ero piccolino, prima usavo le rotelle, 
ma poi grazie a mio nonno Paolino sono riuscito ad usarla solo con 
due ruote. Sono caduto tante volte, ed ho pianto molto, ma ora vado 
veloce senza cadere.
La mia bici è di Spiderman, me l’hanno regalata i miei zii per il mio 
4°compleanno. Ora ne ho 6, e a settembre da quando è iniziata la 
scuola io vado con la mia bici; la mia mamma si mette al mio fianco 
a piedi, ed io pedalo. Invece durante il week end io, mamma e  papà 
facciamo delle lunghissime passeggiate tutti e tre in bicicletta. Io al 
centro ed i miei genitori a destra e a sinistra.
Mi piacerebbe comunque una bicicletta un po’ piu grande, perché 
questa è piccolina per me... quando pedalo le mie ginocchia sbattono 
sul manubrio... speriamo di poterne avere una più grande; magari mia 
mamma riesce a vincerla in questo concorso, altrimenti scriverò una 
letterina a Gesù Bambino e me la farò portare come regalo di Natale.
Ciao,Federico.

Silvia @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... sono 15 anni che non ci 
salgo su. Ricordo le estati al paese dei miei genitori, su una stra-
da fresca d’asfalto, a pedalare insieme al mio papà, con le cicale di 
sottofondo. Un caldo asciutto misto all’umidità della macchia circo-
stante. Verde, ovunque, e un profumo di bosco fin dentro i polmoni. 
In 4/5 km si raggiungeva casa di zia, si facevano quattro chiacchiere 
e si rincasava. Avevo circa 12 anni. Estati indimenticabili. Sarebbe bel-
lo riviverne un po’, tornando a pedalare.
Silvia

Zineelabidine @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché...
La bicicletta è il mezzo di trasporto perfetto per muoversi in città: 
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non inquina, è veloce e silenziosa, consuma energia rinnovabile, non 
ingombra, è economica e permette di fare un sano esercizio fisico in 
una società che spinge sempre più alla sedentarietà.

Purtroppo però muoversi in bici significa anche ogni giorno fare 
i conti con i rischi che coinvolgono tutti gli utenti della strada. La 
sempre maggiore estensione delle piste ciclabili sicuramente va nel-
la direzione di una maggiore sicurezza, ma anche i ciclisti possono 
svolgere un ruolo attivo per far crescere la sicurezza sulle strade. 
Innanzitutto rispettando le regole, usando il buon senso e dando la 
giusta attenzione alla manutenzione e all’efficienza della bicicletta. 
Per se stessi. Per gli altri.

Debora @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché vorrei vedere posti nuovi, 
vorrei andare a fare un giro la domenica con la mamma e papà per 
poi prendermi un gelato.

Andrea B. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... mi piace tantissimo perché 
mi sento libero, perché incontro i miei amici e con loro posso spo-
starmi liberamente.
Sono fortunato perché abito in un paese dove ci sono delle piste 
ciclabili e per questo posso andare in bici liberamente e in questo 
modo aiutare l’ambiente e il mio corpo a crescere in forma.
Grazie

Daniel H. @matteorenzi #30elode

Caro Presidente,
vorrei andare in bici perché mi rilasso, faccio sport e non aspetto 
il bus, non mi rubano il cellulare come già successo, arrivo felice a 
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scuola e ci metto meno tempo...
Bisogna permetterci però di mettere le bici dentro scuola se no fuori 
le rubano.

Grazie
Daniel

Tecla C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... mi piace stare all’aria aper-
ta. Ma quando dobbiamo andare al parco, mia sorella vuole la mia 
bicicletta e così litighiamo e la mamma si arrabbia.
Se vincessi una bicicletta nuova farei felice 3 persone: me stessa, mia 
sorella perché le regalerei la mia bici vecchia e mia madre perché 
non litigheremmo più.

Tecla

Angela A. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... noi cittadini “normali” non 
vogliamo inquinare l’aria come fate voi con le auto blu ma vorrem-
mo vivere con aria pura e risparmiare soldi di benzina perché caro 
Renzi ci sono italiani che non arrivano a fine mese!

Alessandro @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... finalmente ho imparato ad 
andare in bici senza rotelle, prima non uscivo perché mi vergognavo 
a farmi vedere con le rotelle dai miei amici ed ora che ho imparato 
la mia bici è troppo piccola e allora mi chiedo...ma quando andrò in 
giro in piazzetta con i miei amici? Mai? Ufffaaaaaa
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Chiara F. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché...
Così sono sicura che non potrà avere un software per ingannare sui 
dati dell’inquinamento, e da grande vivrò in un mondo migliore!

Luigi @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... mi diverto e mi sento libe-
ro, poi so che fare sport fa bene a noi bimbi ed io adoro pedalare, 
vorrei tanto andare in bici per osservare le bellezze della mia città.

Teresa @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... cosi non inquino, perché 
mi diverto e mi tolgo di torno lo stress di tutti i giorni, non inquino 
l’ambiente circostante, faccio attività fisica e così mi mantengo in 
forma e ciò giova alla mia salute. Poi perché arrivo alla meta prima, 
parcheggio ovunque e risparmio parecchio, è alla portata di tutti e 
posso muovermi con essa in piena autonomia e scusi se per lei que-
ste motivazioni sembrano banali o altro e in più per finire non spreco 
le risorse energetiche e non finanzio le multinazionali del petrolio, 
ecco perché vorrei andare in bici.

Ottavia @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... è proprio con la bici che 
vado al “bacalino” a prendere il gelato con il mio papà; durante le no-
stre uscite in bici il papà mi fa osservare i vari tipi di piante, di foglie e 
di fiori. In bici riesco addirittura a notare le api che vanno sui fiorellini, 
io le vedo anche nelle arnie perché i miei genitori le hanno vere.
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Amina @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... Non inquina e fa bene alla 
salute, non costa nulla, è divertente, libera la città e le campagne da 
auto e inquinamento, e soprattutto per noi ragazzi ci aiuta a muover-
ci in città per incontrare i nostri amici quando i nostri genitori sono 
occupati ma anche per andare a scuola in modo economico e sicuro 
per l’ambiente!

Alessandra P. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché è di vitale importanza per 
mantenersi in forma e di conseguenza evitare di gravare sul sistema 
sanitario nazionale evitando sprechi di risorse pubbliche alla collet-
tività. Pensiamoci bene!
Evitiamo la sedentarietà che produce solo effetti negativi alla salute 
quali obesità, ipercolesterolemia e problemi cardiovascolari e rica-
dute anche a livello psicologico e andiamo avanti solo con il motto 
mente sana in corpo sano.

Andrea @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... cosi’ potrei andare a trova-
re mio nonno tutti i giorni perché mamma non mi ci manda.

Emmanuele @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... si risparmia, fa bene alla sa-
lute e all’ambiente, oltretutto il traffico che si genere nelle città, con 
le bici avrebbe dei significativi miglioramenti. La bici è sempre stata 
un mezzo di movimento e trasporto efficiente e disponibile per tutti 
con varie varianti (tandem, bici elettriche, ecc.).
C’è chi le usa per divertimento, chi per spostarsi da un posto all’al-
tro, chi per mestiere e fa gare a livello agonistico, ma sopratutto da 
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qualche tempo a questa parte la bici è stata utilizzata a persone con 
difficoltà motorie, grazie a bici speciali adattate a loro. Vorrei andare 
anche in bici perché ha un costo davvero accessibile rispetto ad un 
mezzo a scoppio che inquina e ha sempre dei costi.

Giulio M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... vorrei combattere la mia 
pigrizia, diventare più indipendente, socializzare con i miei compagni 
e riuscire a mantenermi in forma.
Con la bici porterei a passeggio il mio cagnolino, o meglio cane... 
perché piccolo non è. È un bellissimo setter inglese, e con la bici 
riuscirei a stargli dietro perché corre talmente veloce che a piedi mi 
sarebbe impossibile raggiungerlo.
Ma non solo questi sono i motivi per i quali andrei in bici.
Andrei in bici per contribuire alla economia della mia famiglia.
Per far risparmiare sia i soldi per la benzina sia quelli del abbonamen-
to del pullmino ai miei genitori.

Con i migliori saluti, Giulio M. 11 anni

Gerardo @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei avere una bici per poter raggiungere mio padre e 
mia madre a lavoro... visto che non li vedo mai tranne la sera per dar-
gli la buonanotte... Vorrei pedalare più che posso e passare qualche 
ora in più con mia madre e per poterla abbracciare anche di giorno 
e a mio padre restare con lui un po’ a giocare a pallone e magari an-
dare un po’ in bicicletta.
Caro Renzi ma perché è così irraggiungibile poter restare insieme un 
po’ di tempo con la mia famiglia?
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Davide M. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché mi piace veramente tan-
to, solo ti volevo dire che devi sistemare le strade perché domenica 
scorsa sono andato al parco con i miei amici e una ruota mi è finita in 
una buca (esiste da tanto tempo e non viene mai sistemata) che non 
sono riuscito ad evitare. Mi sono fatto male al ginocchio e ho rotto i 
pantaloni pero’ ho trovato un euro nella buca. Io ero felice per l’euro 
ma la mamma era arrabbiata per i pantaloni. Caro Renzi se tu farai 
aggiustare la buca nessuno più cadrà. Ciao.

Vanessa @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché rende tutti più felici, allunga 
la vita, fa bene al paese. Ti immagini se tutti andassimo in bicicletta? 
Quanto meno smog ci sarebbe? E immaginatevi quanta benzina e 
soldi si risparmierebbero! Vista la crisi perché non farlo! Andate in 
bici, fate come me.

Chiara @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché come dicono i miei genitori 
fa bene alla salute. A dire il vero lo dicono anche le mie maestre, i 
miei nonni e la mia pediatra. A questo punto come faccio a dubitare? 
Non si può! Quindi, subito in sella e pedalare!

Lorenzo R. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... mi piace e mi diverte!

Enrico @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... mi piace tanto passare del 
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tempo con il mio nonnino. Lui dice che è importante mangiare sano, 
fare movimento e rispettare la natura e tutti gli esseri viventi. Faccia-
mo tante passeggiate insieme con la bicletta e lui mi insegna tutti i 
nomi degli alberi e delle piante che incontriamo. Io mi diverto tantis-
simo in queste occasioni e non mi stanco mai di pedalare.

Daniel R. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... la bici è un bellissimo mez-
zo di trasporto ecosostenibile per l’ambiente, e visto che ne abbiamo 
parlato a scuola la uso molto in quanto si può arrivare dappertutto 
divertendosi con la famiglia e gli amici.
Ed è molto meglio dei monopattini perché non ci so andare e cado 
sempre con loro.
Andare in bici è anche un modo di fare sport sano ed economico, 
fin da piccolo ho imparato ad usarla sentendomi sicuro e con la bici 
posso stare all’aria aperta invece che stare davanti a inutili videogiochi.
Ciao da Daniel

Leonardo @matteorenzi  #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... quando avevo tre anni i 
nonni mi hanno regalato una bellissima bici per Natale, ma io non 
ci volevo andare. Preferisco stare a casa e fare puzzle. Ora ho quasi 
sei anni e i miei genitori hanno insistito tanto per farmi provare e alla 
fine mi son detto: “li accontento e provo, così magari poi mi regalano 
un puzzle”... ho imparato subito, non era difficile e ora ci vado tanto, 
tra un puzzle e l’altro!!!...solo in campagna dove vivo però...in città la 
mamma ha paura perché sono piccolo.

Imma @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché... voglio andare in bici per 
non rimanere a casa a guardare la televisione o giocare con i video-
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giochi, scoprire il bello di fare sport e di scoprire nuovi luoghi come 
prima di me i miei genitori che preferivano uscire e giocare all aria 
aperta che restare a casa.

Luciano C. @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bici perché....nella maggior parte delle 
città europee è una cosa normale e naturale andare al lavoro e a 
scuola in bici perché tutte le strade sono state concepite anche per 
la presenza di ciclisti e pedoni. Non serve a nulla, come si fate in Ita-
lia, costruire percorsi ciclabili per fare la pedalata domenicale in tuta. 
Con il costo di una rampa di accesso ad un centro commerciale, co-
struiti a centinaia negli ultimi dieci anni, si proteggono e si mettono 
in sicurezza chilometri di percorsi ciclabili nel centro delle città per 
andare a lavoro e a scuola.

Lorenzo @matteorenzi #30elode

Caro Renzi, vorrei andare in bicicletta perché è il mezzo di traspor-
to che preferisco e poi mi fa stare bene e mi diverto mentre la uso. 
Lorenzo
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